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A importância da margem esquerda do Porto de Santos, que movimenta atual-
mente 40% do carregamento do maior porto da América Latina - quase 41 milhões 
de toneladas -, foi destaque no discurso do prefeito de Guarujá, Válter Suman, du-
rante a abertura do 1º Encontro Regional Indústria Porto. O evento aconteceu na 
tarde de terça, no auditório do Parque Balneário Hotel, em Santos.                CIDADES/A3

Setor de 
gastronomia se 
reúne em SV
Na tarde desta terça-feira (08), a 
Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico e Turismo (Sedetur) 
realizou uma Ofi cina de Planeja-
mento Estratégico para Gastro-
nomia 2023, na Associação Co-
mercial de São Vicente (ACSV). O 
objetivo do encontro  foi dar voz 
aos comerciantes da cidade de 
São Vicente do setor de bares e 
restaurantes, para que eles expu-
sessem os desafi os enfrentados 
pela categoria e debater maneiras 
de superá-los. A responsável pela 
condução da ofi cina foi a consul-
tora de negócios do Sebrae, Mi-
chele Oliveira do Amor Divino, de 
44 anos.  CIDADES/A4

Porto de Santos  Guarujá 
destaca importância da 

margem esquerda

HELDER LIMA /PMG

Matrículas para 2023 
começam na próxima 
quarta-feira  CIDADES/A4

BERTIOGA

SP é estado que 
mais se recusa a 
receber o IBGE

ESTADO/A7

Rodovias 
federais: livres 
de interdições
Todas as rodovias federais do País 
estão livres de bloqueios e interdi-
ções, após dez dias de manifestações 
antidemocráticas que contestavam 
o resultado das eleições. A ausência 
de bloqueios totais em todo país 
fora anunciada no dia 3, mas algu-
mas estradas ainda registravam obs-
truções parciais e outras voltaram a 
ter interdições totais.  BRASIL/A5

João Bosco e MV Bill 
agitam fi m de semana 
em Itanhaém  CIDADES/A4

Ecovias prevê até 
440 mil veículos no 
feriado prolongado

 AConcessionária programou operações especiais que devem ser 
no Sistema Anchieta-Imigrantes implantadas entre sexta e terça

A Ecovias estima receber entre 285 
mil a 440 mil veículos em direção 
à Baixada. De acordo com as pre-
visões, o movimento de veículos 
em direção ao litoral deve aumen-

tar na tarde de amanhã, quando 
está programada a implantação 
da Operação Descida (7X3), a partir 
das 14h, que deve permanecer em 
vigor até 2h da manhã de sábado, 

sendo retomada das 4h às 21h. A in-
versão da mão de direção nas rodo-
vias do SAI, durante as operações 
especiais de tráfego, ocorre apenas 
no trecho de Serra.           CIDADES/A4

Marcha Para Jesus 
é cancelada para 
evitar manifestações 
políticas em Guarujá
CIDADES/A3

Morre Gal Costa, uma das 
maiores vozes da música 
brasileira, aos 77 anos
Gal Costa, uma das maiores vo-
zes da música popular brasilei-
ra, morreu ontem, aos 77 anos. 
A cantora era uma das atrações 
do festival Primavera Sound, que 
aconteceu em São Paulo no últi-
mo fi m de semana, mas teve sua 
participação cancelada de últi-

ma hora. Segundo sua equipe, ela 
precisava se recuperar após a reti-
rada de um nódulo na fossa nasal 
direita e fi caria fora dos palcos até 
o fi nal de novembro, seguindo re-
comendações médicas. Artistas e 
políticos prestaram homenagens 
à cantora.                             CULTURA/A8

Rolando Boldrin 
dá adeus aos 86
O ator, cantor e apresentador de 
TV Rolando Boldrin morreu on-
tem, aos 86 anos, em São Paulo. A 
informação foi confi rmada pela 
mulher do artista, Patrícia Maia. 
Ele estava internado no Hospital 
Israelita Albert Einstein, na Capi-
tal, mas a causa da morte ainda 
não foi informada. Boldrin foi um 
dos maiores compositores, intér-
pretes e divulgadores da música 
brasileira “raiz”.                  CULTURA/A8

THIAGO DURAN/AGNEWS

Iluminação 
pública é tema 
de audiência
A concessão dos serviços de ilu-
minação pública de Santos será 
tema de nova audiência aberta à 
população promovida pela Prefei-
tura nesta quinta-feira, às 18h, no 
auditório do Centro Administrati-
vo (Rua Dom Pedro II, 25 – térreo, 
Centro).  CIDADES/A4

Crianças ganham 
atendimento 
odontológico  CIDADES/A4
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Por isso, eu te 
pergunto: quem 
marcou a sua 
história por meio das 
histórias? Parece uma 
pergunta redundante, 
mas não é. Então, me 
diga: quem é essa 
fi gura que construiu 
contigo memórias 
afetivas e sensações?

I
magine... Era uma vez... O que vem a sua 
mente, ao ler essas frases? Parece que elas 
são mágicas e preparam o nosso cérebro para 
se abrir para um mundo cheio de possibili-
dades. Se isso aconteceu contigo, é porque 

alguém o fez sonhar, viajar e mergulhar no fantás-
tico mundo da leitura. Se elas exercem um poder 
imaginativo em ti, é inegável o impacto positivo que 
a leitura traz para uma criança. Você é a prova viva 
disso! 

Por isso, eu te pergunto, caro leitor: quem mar-
cou a sua história por meio das histórias? Parece 
uma pergunta redundante, mas não é. Então, me 
diga: quem é essa figura que construiu contigo 
memórias afetivas, sensações, cheiros, paisagens e 
sentimentos? Sim, a leitura possibilita também a 
construção de memórias, nos leva a lugares “nunca 
antes navegados” e nos ajuda a encontrar respostas 
para aquilo que não cala no coração. Quem alimen-
tou de sonhos, criatividade e viajou sem sair do 
lugar com a criança que ainda está aí viva (talvez, 
um pouco espremida) dentro de você? Pensou?  

Agora, pergunto-lhe: quem é essa figura para o 
seu filho? Você é o protagonista, o coadjuvante ou 
não é um personagem dessa história no mundo 
dele? Saiba que, antes do espaço escolar, é no seio 
familiar que se deve iniciar o contato com a literatu-
ra, que pode ocorrer desde o ventre materno.  

Como diz a frase, de autor desconhecido, “a 
palavra convence, o exemplo arrasta”. Sendo assim, 

quando você lê para uma criança, principalmente 
nos anos iniciais, além de estreitar laços com ela, 
tranquilizá-la e estimular seu 
desenvolvimento em diferentes 
aspectos, tais como: cognitivo, 
linguístico, criativo... tem com ela 
um momento especial e potente 
na construção de um referencial 
leitor afetivo. 

Qual referencial quer deixar 
para ele ou ela? Saiba que navegar 
pela literatura com seu filho não só 
o ajudará na escola, mas na vida! 
O hábito de leitura expande seus 
horizontes e amplia o seu olhar de 
como se vê e sente o mundo. As 
palavras tem um poder mágico, 
sabia? Nos torna mais humanos, 
empáticos, solidários, respeito-
sos, dispostos a ouvir, auxilia a 
lidar com suas emoções, desperta o sentimento de 
pertencimento, traz segurança, autoconhecimento 
e autoconfiança. 

Um texto com mais perguntas do que respostas, 
não poderia terminar se não provocando uma per-
gunta final: quais memórias afetivas e leitoras você 
tem construído com seu filho? Pense nisso, chame-
-o, dê-lhe um afago, pegue um livro, revisite a sua 
criança interior e construa hoje com seu filho uma 
linda história. Cative sempre boas leituras!

*Liliane 

Mesquita,  

pedagoga, 

psicopeda-

goga e es-

critora de li-

vros infantis 

Leitura: 
uma conexão entre pais e fi lhos

TEA Mongaguá. A Câmara de Mongaguá aprovou o 
Projeto de Lei 17/2022, que dispõe sobre o prazo de vali-
dade do laudo pericial que atesta Transtorno do Espec-
tro Autista (TEA) no município. O PL, apresentado pelo 
presidente da Casa de Leis, Antônio Eduardo dos Santos, 
o Baianinho (MDB), solicita que o laudo médico pericial 
que atesta o TEA, para fins de obtenção de benefícios 
destinados à pessoa com autismo, previstos na legisla-
ção municipal, passe a ter prazo indeterminado, uma 
vez que o transtorno é permanente.

Servidores Santos. Funcionários aposentados e ativos 
da Prefeitura de Santos voltam a protestar hoje na Câ-
mara, a partir das 16 horas. A manifestação faz parte da 
segunda fase da campanha salarial da categoria. Eles não 
concordam com dois projetos de leis enviados ao legisla-
tivo em 1º de novembro, alegando que não contemplam 
os aposentados. A categoria tem amparo dos vereadores. 
Chico Nogueira (PT) conseguiu formar comissão e obte-
ve apoio dos colegas para convocar audiência pública, às 
19 horas de 16 de novembro, a fim de debater o assunto.

Mil. Um dos projetos estabelece abono único de R$ 1 
mil. O outro, correção de 20% no vale-refeição de R$ 
503,00 e na cesta-básica de R$ 323,00. Segundo o sindi-
cato, as perdas passam de 10%. “Queremos reajuste in-
corporado aos salários, extensivo aos aposentados, e não 
abono”, diz o presidente do Sindest, Fábio Pimentel. Ele 
assegura que a Prefeitura tem condições de atendê-los. 
O sindicalista pondera que o superávit do município 
chegou a R$ 500 milhões e deverá atingir R$ 1 bilhão até 
o final do ano. 

Escola. Após um período de reformulações, a Escola do 
Legislativo e da Democracia (ELD) da Câmara de Cubatão 
está de volta. O órgão de educação parlamentar promo-
veu o curso de capacitação “Nova Lei de Licitações e Con-
tratos Administrativos (Lei Federal Nº 14.133/2021)”, no 
anfiteatro Hugo Scanavacca. O responsável pela forma-
ção é o professor Leandro Matsumota, mestre em Políti-
cas Sociais (UNICSUL), especialista em Direito Público e 
autor do livro “Manual de Direito Administrativo” (Edi-
tora Matrioska).

Novidades. A Lei Federal trouxe uma série de novida-
des para a gestão pública. O curso oferecido pela ELD 
traz um panorama sobre as normas gerais de licitação 
e contratação para as administrações públicas diretas, 
autárquicas e fundacionais da União, dos Estados, do 
Distrito Federal e dos Municípios com ênfase na Gestão 
Contratual.

NAIR BUENO/DIÁRIO DO LITORAL

CONTRA
PONTO
Por Carlos Ratton e colaboradores

Que triste. Cadeia 
nesses bandidos

Flavia Bianco, sobre: Res-
taurante Santos Sabores 
é vítima de fake news na 
internet

E os grandes eventos 
continuam....

Daniel Furlan, sobre: Pri-
meira morte causada por 
subvariante ômicron BQ.1 
é confirmada em SP

Mais triste é saber 
que o Instagram não 
resolve a situação. 
Meu irmão está so-
frendo com isso.

Vera Sá, sobre: Restaurante 
Santos Sabores é vítima de 
fake news na internet

Eu tomei as 4 vacinas 
e peguei esta variante

Marcia Maria, sobre: Pri-
meira morte causada por 
subvariante ômicron BQ.1 
é confirmada em SP

Muito triste isso. Lu-
gar e pessoas maravi-
lhosas!

Daniella Peres, sobre: Res-
taurante Santos Sabores 
é vítima de fake news na 
internet

Lockdown no fim do 
ano

Fernandão Bodybuilder, 
sobre: Primeira morte 
causada por subvariante 
ômicron BQ.1 é confirmada 
em SP
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Para acessar a matéria no seu celular, 
basta que o seu Smartphone tenha uma 
câmera fotográfi ca e um leitor de QR Code 
instalado. Acesse a Play Store ou a Apple 
Store e baixe a ferramenta de forma 
gratuita. Depois, acesse o aplicativo e 
posicione o leitor sobre o código acima.

Leia no site utilizando 
o QR Code

CHARGE

Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.
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 A As obras do conjunto ha-
bitacional Praia Grande F, 
no Bairro Sítio do Campo se-
guem em ritmo acelerado, já 
indo para a parte do telhado 
dos edifícios. 

As 40 unidades habitacio-
nais do local serão direciona-
das a moradores em situação 
de vulnerabilidade, habitan-
tes de palafitas. 

A construção é realizada 
por meio de parceria com o 
Estado, pelo programa Vida 
Digna.

O terreno foi doado pelo 
Município exclusivamente 
para a construção das uni-
dades. 

No local serão erguidos 
dois prédios de 5 pavimen-
tos cada (térreo e mais qua-
tro andares), com quatro re-
sidências por andar. 

O local ainda terá quadra 
poliesportiva e playground.

Obras do programa Vida Digna seguem 
em ritmo acelerado em Praia Grande

No local serão erguidos dois prédios de 5 pavimentos cada 
(térreo e mais quatro andares), com quatro residências por andar

Divulgação/PMG

O conjunto está localiza-
do na Rua Saturnino de Bri-
to, próximo à Avenida do 
Trabalhador.

“Praia Grande conside-
ra a habitação uma priori-
dade. Essas novas unidades 
dentro do Vida Digna serão 
fundamentais para solucio-
nar questões relacionadas 
a comunidades que vivem 
neste tipo de submoradia na 
Cidade”, explicou o secretá-
rio de Habitação da Cidade, 
Anderson Mendes.

A prefeita Raquel Chini, 
por sua vez, destacou a im-
portância que essas unida-
des habitacionais terão na 
vida desses moradores de 
Praia Grande. 

“A construção dessas ca-
sas representa mais segu-
rança para as famílias que 
deixarão de viver em áreas 
de risco”. (DL)

 A A importância da margem 
esquerda do Porto de Santos, 
que movimenta atualmente 
40% do carregamento do maior 
porto da América Latina - qua-
se 41 milhões de toneladas -, foi 
destaque no discurso do pre-
feito de Guarujá, Válter Suman, 
durante a abertura do 1º Encon-
tro Regional Indústria Porto. O 
evento aconteceu na tarde des-
ta terça-feira (8), no auditório 
do Parque Balneário Hotel, em 
Santos.

Na Cidade, foram arrecada-
dos R$ 138,3 milhões em im-
postos portuários em 2021, um 
aumento de 40,6% na compa-
ração com 2020. “Nosso grande 
foco é a geração de empregos, 
renda e oportunidades nos di-
versos setores. Grandes coisas 
estão para acontecer na nossa 
Cidade”, avalia Suman.

 O objetivo era unir o se-
tor da indústria ao Porto, es-
tabelecendo um espaço para 

discussão dos caminhos de de-
senvolvimento desses setores 
e, consequentemente, dos mu-
nicípios.

Estiveram reunidas lideran-
ças empresariais, técnicos, au-
toridades políticas nacionais e 
regionais, além de especialistas 
da indústria e do Porto para de-
baterem oportunidades relacio-
nadas ao potencial econômico 
da Baixada Santista e possibi-
lidades de atrair mais investi-
mentos ao setor industrial local.

Na ocasião, ainda foram 
realizados dois painéis sobre as 
oportunidades trazidas pela in-
dustrialização e desestatização 
do Porto.

Para o secretário de Desen-
volvimento Econômico e Por-
tuário de Guarujá, Adalberto 
Ferreira da Silva, é fundamen-
tal abordar as perspectivas do 
setor com relação às mudanças 
de governo proporcionadas pe-
las eleições.. (DL)

Guarujá destaca a 
margem esquerda

 A Pastores ligados a ala bol-
sonarista estaria articulando, 
via redes sociais, transformar 
o evento evangélico Marcha 
Para Jesus, em Guarujá, num 
um movimento político pró 
presidente Jair Bolsonaro 
contra a decisão das urnas 
na última eleição. Os partici-
pantes teriam que ir ao even-
to com camisas da seleção e 
protestar contra o resultado 
das urnas ocorridas no dia 30 
de outubro.

As informações foram 
reveladas oficialmente pelo 
vereador Sérgio Santa Cruz 
(PSB), no plenário da Câmara. 

Sérgio pediu oficialmente 
à Prefeitura de Guarujá que 
adiasse a marcha, o que aca-
bou acontecendo por inter-
médio do Comando do 21º 
Batalhão da Polícia Militar do 
Interior (BPMI), pelas mãos 
Tenente Coronel Gustavo Pe-
reira Lima Magnani. 

“Queriam transformar 
a marcha numa passeata. 
Queriam fazer manifesta-
ção contra o resultado do úl- O evento foi cancelado após denúncia de que se tornaria ato político

Divulgação

Evento é cancelado para evitar 
manifestações políticas

MARCHA PARA JESUS. As informações foram reveladas oficialmente pelo vereador Sérgio Santa Cruz (PSB)

timo pleito eleitoral. Isso foi 
dito em um podcast que eu 
consegui. A inteligência da 
Polícia Militar também des-
cobriu a intenção. Tinham 
R$ 80 mil em recursos pú-
blicos, oriundos de emendas 
parlamentares, para a mar-
cha e parte desses recursos 
seriam destinados ao paga-
mento do cantor André Va-
ladão. Queriam trazer até o 
próprio Bolsonaro”, disse on-
tem o vereador.

Na Pérola do Atlântico, o 
Conselho de Ministros e Pas-
tores Evangélicos de Guaru-
já (COMPEG) decidiu adiar a 
marcha que aconteceria nes-
te sábado (12), no Distrito de 
Vicente de Carvalho. 

Como em todas as cida-
des, os bolsonaristas estão 
se manifestando em frente 
a quartéis, protestando con-
tra a eleição do ex-presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT).

Em Guarujá, eles estão em 
frente ao Forte dos Andradas, 
que abriga o quartel general 
da 1ª Brigada de Artilharia 

Estância Pet 
Halloween 
tem nova 
data

 A O Estância Pet especial de 
Halloween, que aconteceria no 
último dia 2, já tem nova data 
e acontece no próximo sábado, 
19 de novembro. 

“Parte importante e insubs-
tituível do evento acontece em 
meio a natureza, ao ar livre. Di-
versas atividades são realizadas 
desta forma e, com o intuito de 
garantir um melhor aproveita-
mento das brincadeiras, decidi-
mos adiar a edição especial de 
Halloween que aconteceria no 
feriado de Finados”, explica Na-
thalia Carlone, organizadora.

Os ingressos adquiridos va-
lem para a nova data. Em caso 
de devolução, os visitantes de-
vem enviar um e-mail para es-
tancia@estancia.com.br.

Mesmo com a alteração, 
o tema permanece o mesmo, 
com fantasias de monstros e 
bruxas, decoração temática, 
caça aos doces, no maior cli-
ma de Dia das Bruxas. 

A Estância Alto da Serra será 
um espaço dedicado a diver-
são com atividades exclusivas, 
adaptadas e preparadas com 
muito amor e carinho para os 
pets e seus tutores. (DL)

ESPECIAL

 A Passeio ciclístico, home-
nagens e palestras para esti-
mular o uso de bike na região. 
Esta é parte da programação 
especial do Festival da Bicicle-
ta da Cidade de Santos 2022. 
Promovido pela Associação 
Brasileira de Ciclistas, o even-
to, que começa na sexta-feira 
(11), é destinado não somen-
te a quem curte andar sobre 
duas rodas, mas também para 
pessoas e setores que incenti-
vam a ‘magrela’ como opção 
de mobilidade sustentável.

A abertura do Festival 
acontece na sexta, às 14h30, 
na Associação Comercial de 
Santos (R. XV de Novembro, 
nº 137, Centro Histórico), com 

Festival da 
Bicicleta começa 
amanhã em Santos

Passeio ciclístico, e palestras buscarão estimular o uso de bike

Divulgação/PMS

a apresentação do Plano Ci-
cloviário da Baixada Santista, 
realizada pelo diretor-executi-
vo da Agência Metropolitana 
da Baixada Santista (Agem), 
Milton Gonçalves.

Na sequência, o tema será 
bicicleta elétrica. Também 
haverá entrega da Medalha 
Claudio Clarindo Amigo da 
Bicicleta para as cidades de 
Santos, Praia Grande e São 
Vicente. 

Serão homenageadas ain-
da oito pessoas que se desta-
caram pelo incentivo ao uso 
da bicicleta este ano, explica 
o presidente da Associação 
Brasileira de Bicicletas, Jessé 
Teixeira Félix.

PÚBLICO INFANTIL.
Já no sábado, está programa-
da aula de ciclismo para crian-
ças até 10 anos que queiram 
aprender a andar de bike sem 
rodinhas. 

O evento será na Fonte do 
Sapo, na Aparecida, a partir 
das 9h30.

“No mesmo local, fare-
mos o Pit Stop, onde vamos 
realizar pequenos consertos 
como troca de corrente ou do 

banco da bike, por exemplo”, 
informa Jessé.

PEDALADA.
Domingo será dia de peda-
lar pela ciclovia. A saída será 
no Parque Municipal Rober-
to Mário Santini, localizado 
no Emissário Submarino, às 
10 horas. O percurso será feito 
pela ciclovia. Os participantes 
vão até o canal 6 e retornam 
para o Emissário.(DL)

 A A Prefeitura Municipal de 
Cubatão, por intermédio da 
Secretaria Municipal de As-
sistência Social, realizou nes-
ta manhã (9) às 10h no Par-
que Anilinas (Avenida Nove 
de Abril, S/Nº) a entrega de 
500 cestas de alimentos para 
famílias assistidas do muni-
cípio, inscritas no CadÚnico. 

A entrega é resultado da 
parceria entre o Governo 
do Estado e o Município de 
Cubatão pelo Programa Ali-
mento Solidário. No próximo 
sábado (12), serão distribuídas 
mais 300 cestas.

O Secretário de Assistên-
cia Social, Sebastião Ribeiro 
do Nascimento comemorou 
mais uma etapa concluída. 
“Foram entregues cestas para 
muitas pessoas de diferen-
tes bairros da cidade como: 

CadÚnico: Cubatão: 
entrega 500 cestas

Vila dos Pescadores, Vila Es-
perança e Vila Nova. A alegria 
é imensa; conversei com cada 
uma das 500 famílias e todos 
irão felizes para casa”.

Por sua vez, o prefeito Ade-
mário Oliveira ressaltou a im-
portância das entrega. 

“O evento foi muito emo-
cionante; muitas pessoas ain-
da estão em vulnerabilidade 
social. As cestas vão contri-
buir para uma melhor ali-
mentação”.

“Momento muito impor-
tante para o período em que 
estamos vivendo, com o cus-
to alto dos produtos, onde 
muitas pessoas estão se ali-
mentando mal, trazer esse 
beneficio para o município é 
muito gratificante”, concluiu 
o secretário de Governo César 
Nascimento. (DL)

Antiaérea e da costa das re-
giões Sul e Sudeste do Exér-
cito Brasileiro.  

INCONSTITUCIONAL.
Especialistas em Direito 
Constitucional já se manifes-
taram em vários veículos de 
comunicação alertando que 
os atos, mesmo os que estão 
sendo feitos foras das estra-
das, são inconstitucionais. 

O sistema político brasi-
leiro proíbe os militares de 
intervir na política e não pre-
vê um mecanismo de inter-
venção militar.

A Constituição de 1988, 
logo no artigo 1º, parágra-
fo único, diz que  “Todo po-
der emana do povo, que o 
exerce por meio de repre-
sentantes eleitos ou dire-
tamente, nos termos des-
ta Constituição”. Pela Carta 
Magna, é o povo quem es-
colhe os governantes. Se os 
militares tomam o poder 
pela força, isso se classifica 
como um golpe de Estado.  
(Carlos Ratton)
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 A Para facilitar o fluxo de veí-
culos no Sistema Anchieta-I-
migrantes, durante o feriado 
prolongado da Proclamação 
da República (15 de novem-
bro), a Ecovias programou 
operações especiais que de-
vem ser implantadas entre 
sexta-feira (11) e terça-feira (15), 
período no qual a concessio-
nária estima receber entre 285 
mil a 440 mil veículos em dire-
ção à Baixada Santista.

De acordo com as previ-
sões, o movimento de veículos 
em direção ao litoral deve au-
mentar na tarde de sexta-feira 
(11), quando está programada a 
implantação da Operação Des-

Ecovias 
prevê até 
440 mil 
veículos

PROCLAMAÇÃO DA REPÚBLICA. Movimento 
deve aumentar na tarde desta sexta-feira (11)

Concessionária estima receber entre 285 mil a 440 mil veículos

NAIR BUENO/DL

cida (7X3), a partir das 14h, que 
deve permanecer em vigor até 
2h da manhã de sábado (12), 
sendo retomada das 4h às 21h. 
Nesta configuração, ficam dis-
poníveis para descida as pistas 
sul e norte da via Anchieta e a 
pista sul da Imigrantes. A su-
bida é realizada somente pela 
pista norte da Imigrantes.  

A concessionária estima 
que o movimento de retorno 
à Capital se intensifique na ter-
ça-feira (15), quando está pre-
vista a implantação da Ope-
ração Subida (2X8) já a partir 
das 9h, com permanência até 
as 2h da manhã de quarta-fei-
ra (16). Nesse caso, as pistas sul 

e norte da Imigrantes e a pista 
norte da Via Anchieta estarão 
disponíveis para a subida da 
Serra. A descida será feita so-
mente pela pista sul da Rodo-
via Anchieta. 

Vale destacar que a inver-
são da mão de direção nas ro-
dovias do SAI, durante as ope-
rações especiais de tráfego, 
ocorre apenas no trecho de 
Serra – entre o km 40 e o km 
55 da Via Anchieta, e do km 40 
ao km 57 da rodovia dos Imi-
grantes. Os horários de início 
e término das operações e os 
modelos poderão sofrer alte-
rações de acordo com as con-
dições de tráfego ou alguma 
interferência relevante nas ro-
dovias. As operações são ba-
seadas em critérios técnicos 
e acompanhadas pela Artesp 
(Agência de Transportes do Es-
tado de São Paulo).

RECURSOS DISPONÍVEIS.
Durante o feriado de Procla-
mação da República, a Eco-
vias disponibilizará 96 viatu-
ras, entre: pick-ups e moto de 
inspeção de tráfego, socorro 
mecânico, ambulância UTI, 
ambulâncias de resgate, veí-
culos leves de atendimento 
rápido e guinchos leves e pe-
sados. A frota conta com um 
guincho 100% elétrico, desti-
nado ao atendimento de veí-
culos leves, e de outros três 
superpesados: Rotator, Side 
Puller e Munk.

CANAIS DE COMUNICAÇÃO.
Para pedir apoio na rodovia, 

o usuário não precisa utilizar 
o pacote de dados de inter-
net do seu dispositivo móvel 
(celular, tablet, notebook). Os 
motoristas também podem 
utilizar os telefones de emer-
gência, localizados às mar-
gens da rodovia (call box), a 
cada 1km. (DL)

 A Itanhaém recebe neste fi-
nal de semana o 6º Festival da 
Corte, na Orla do Suarão. Com 
uma grande diversidade de 
atrações, os destaques serão 
os cantores João Bosco e MV 
Bill e a Bateria da Escola de 
Samba Gaviões da Fiel Torci-
da. O evento tem o propósito 
de reconhecer, valorizar e di-
vulgar a cultura afro-brasilei-
ra e o diálogo com outras ma-
nifestações tradicionais em 
prol de uma cultura de paz. 

Os shows serão gratuitos no 
palco na Avenida Dr. José Peixe 
Abade com a Rua Arariboia e 
contará ainda com transmis-
são ao vivo no Youtube.

Com apresentação nes-
te sábado (12), MV Bill, no 
qual nome artístico signifi-
ca “Mensageiro da Verdade”, 
é considerado um dos maio-
res nomes do Rap Nacional e 
também trabalha como ator, 
cineasta e escritor, além de se 

João Bosco e MV Bill 
cantam em Itanhaém

destacar também como ati-
vista social. Já foi premiado 
em todo país na música, no 
cinema e na defesa dos Direi-
tos Humanos.

No domingo (13), a atração 
principal é o cantor, compo-
sitor e guitarrista João Bosco. 
Considerado um dos princi-
pais artistas da MPB, ele está 
comemorando 50 anos de car-
reira e apresentará alguns de 
seus sucessos, como as clássi-
cas parcerias com Elis Regina e 
Aldir Blanc nos anos 70.

Além dos grandes nomes, 
o evento também une diver-
sas bandas locais como Bel-
la Época e Gabriel Delfino & 
The Juke Jointers para animar 
a galera. Já do lado literário, 
acontece o lançamento da 
obra “Brasil Africano: Deu-
ses, Sacerdotes e Seguidores”, 
de Reginaldo Prandi, um li-
vro resultado de 50 anos de  
pesquisa. (DL)

 A Na tarde desta terça-feira 
(08), a Secretaria de Desen-
volvimento Econômico e Tu-
rismo (Sedetur) realizou uma 
Oficina de Planejamento Es-
tratégico para Gastronomia 
2023, na Associação Comer-
cial de São Vicente (ACSV).

O objetivo do encontro  
foi dar voz aos comerciantes 
da cidade de São Vicente do 
setor de bares e restaurantes, 
para que eles expusessem os 
desafios enfrentados pela ca-
tegoria e debater maneiras 
de superá-los.

A responsável pela con-
dução da oficina foi a consul-
tora de negócios do Sebrae, 
Michele Oliveira do Amor Di-

Comerciantes 
e Prefeitura se 
reúnem por 2023

O objetivo do encontro  foi dar voz aos comerciantes da cidade

Divulgação/PMSV

vino, de 44 anos. 
“Estamos aqui para con-

versar com os empresários e 
conversar sobre o que pode 
ser feito para 2023, de acor-
do com a necessidade deles”, 
concluiu.

A secretária da Sedetur, 
Juliana Santana, também 
esteve presente na palestra, 
para escutar os comercian-
tes e entender como o Poder 
Público pode ajudá-los. 

“A nossa ideia é saber 
quais são as principais difi-
culdades, para que o Poder 
Público, junto com o setor 
gastronômico , possa cons-
truir esse planejamento para 
2023”. (DL)

 A A Prefeitura de Mongaguá 
está participando do Progra-
ma Sorria São Paulo. A Dire-
toria de Educação, em parce-
ria com a Diretoria de Saúde, 
está realizando atendimen-
tos odontológicos em alunos 
das unidades da Rede Muni-
cipal de Ensino. 

Nesta quarta-feira (09), 
por exemplo, a ação aconte-
ceu na Emei Sininho.

O objetivo da ação reali-
zada na cidade de Monga-
guá é orientar e prevenir os 
estudantes sobre as doenças 
bucais, com destaque para a 
necessidade de cultivar e mo-
tivar hábitos saudáveis aos 
pequenos.

“Na prática, por meio de 
visitas semanais, são rea-
lizadas orientações, onde 
acontecem levantamentos 

Mongaguá: crianças 
ganham atendimento

epidemiológicos, a fim de 
identificar o quadro de saú-
de bucal das crianças”, des-
taca a diretora de Educação, 
Priscila Eleutério.

De acordo com as equipes 
de Saúde, quando necessário, 
por meio de exame visual, as 
crianças são encaminhadas 
para atendimento curativo, a 
partir da priorização das ne-
cessidades individuais. 

Durante a ação, cada alu-
no recebe um kit individual, 
contendo escova, creme e fio 
dental, para o incentivo à es-
covação.

“Quanto mais cedo é en-
sinado, o costume é desen-
volvido com naturalidade e 
o cuidado bucal torna-se au-
tomático no cotidiano das 
crianças”, ressalta Priscila. 
(DL)

os usuários podem utilizar o 
telefone 0800 019 7878, que 
agora também está disponí-
vel no WhatsApp para emer-
gências e informações de trá-
fego. Ainda é possível acionar 
o socorro pelo site sos.eco-
vias.com.br, a plataforma é 
um serviço gratuito, ou seja, 

Matrículas 
começam 
no dia 16 em 
Bertioga

 A As matrículas para o ano 
letivo de 2023 dos alunos da 
rede municipal de ensino de 
Bertioga se iniciam no dia 16 
de novembro e seguem até 
9 de dezembro. As vagas são 
para educação infantil, ensi-
no fundamental e Educação 
de Jovens e Adultos (EJA).

As inscrições para crianças 
da educação infantil e ensino 
fundamental podem ser feitas 
nas unidades escolares, das 9 
às 17 horas. Somente os pais ou 
responsáveis legais, mediante a 
apresentação do documento 
que comprove a guarda do alu-
no, podem realizar a matrícula.

Os interessados em fazer o 
EJA podem se matricular, das 
18 às 21 horas, na EMEF Giusfre-
do Santini, EMEIF Boraceia e E. 
E. João Carlos do Rosário Lopes.

Documentos necessários 
para matrícula: comprovan-
te atualizado de residência; 
cópia da Certidão de Nasci-
mento; cópia do RG e CPF do 
responsável pelo aluno; duas 
fotos 3×4; atestado de vacina 
(expedido pela Secretaria de 
Saúde) que substitui a cartei-
ra de vacinação. (DL)

REDE MUNICIPAL 

Concessão da 
iluminação 
será debatida

 A A concessão dos serviços de 
iluminação pública de Santos 
será tema de nova audiência 
aberta à população promovi-
da pela Prefeitura nesta quin-
ta-feira (10), às 18h, no auditório 
do Centro Administrativo (Rua 
Dom Pedro II, 25 – térreo, Cen-
tro). Além de presencialmente, 
os munícipes podem acompa-
nhar a reunião pela internet em 
link disponível no Santos Portal. 

A proposta prevê investi-
mentos para atingir 100% das 
luminárias com o tipo LED, 
controle dos pontos de luz a 
distância, redução do consu-
mo de energia em mais de 
50% e a instalação de usina de 
geração de energia solar.

Na audiência, serão apre-
sentados detalhes da iniciativa 
e debatidas as manifestações 
recebidas durante a consulta 
pública encerrada no dia 2 de 
setembro. (DL)

 A As obras de reforço e recu-
peração estrutural do ponti-
lhão no encontro das aveni-
das Presidente Wilson (orla) 
e Pinheiro Machado (canal 
1), no José Menino, avançam. 
A grande maioria dos traba-
lhos está sendo realizada por 
baixo da pista. A única inter-
ferência sobre a pista é a re-
moção dos canteiros centrais, 
necessária para a concreta-
gem futura de vigas.

A previsão da empreiteira 
que realiza a obra, sob fiscali-
zação da Secretaria de Infraes-
trutura e Edificações (Siedi), é 
de que os serviços de retirada 
dos canteiros centrais sejam 
finalizados nesta sexta-feira 
(10). O trânsito no cruzamen-
to das avenidas está sob mo-
nitoramento da Companhia 
de Engenharia de Tráfego (CE-
T-Santos).

O pontilhão do canal 1 

Avançam as obras no pontilhão 
da orla com o canal 1 em Santos

com a orla é uma construção 
anterior a 1960 e tem aproxi-
madamente 400m². A inter-
venção abrange toda a área do 
pontilhão - as duas pistas da 
Av. Presidente Wilson, sentido 

Ponto da Praia e sentido José 
Menino, incluindo o canteiro 
central - que tem uma área de 
15 metros de extensão por 39 
metros de largura.

As lajes, vigas e pilares re-
ceberão tratamento de prote-
ção superficial e pintura com 
sistema composto epóxi-po-
liuretano, tintas que contêm 
materiais impermeabilizan-
tes para proteger as estrutu-
ras da ação agressiva da água 
do mar. Os serviços envolvem 
ainda a recomposição do can-
teiro central e dos passeios, e 
pavimentação da via no tre-
cho impactado pela interven-
ção.

Depois das obras, os pon-
tilhões passam a ter capaci-
dade de carga de 45 toneladas 
(os antigos suportavam 25 
toneladas), oferecendo mais 
segurança a motoristas e  
pedestres. (DL)

A previsão da 
empreiteira que 
realiza a obra, 
sob fiscalização 
da Secretaria de 
Infraestrutura 
e Edificações 
(Siedi), é de que 
os serviços de 
retirada dos 
canteiros centrais 
sejam finalizados 
nesta sexta-feira 
(10)
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 D Esta será a primeira edição da campanha, que foi anunciada em outubro pela Associação Brasileira de Supermercados

AGÊNCIA BRASIL

C
om a promessa de ofertas para o consumi-
dor brasileiro no próximo sábado (12), o Dia 
dos Supermercados deve ter uma partici-
pação “elevada” de empresas do setor, afir-
mou nesta quarta-feira (9) Celso Furtado, 

vice-presidente da Abras (Associação Brasileira de Su-
permercados).

Esta será a primeira edição da campanha, que foi 
anunciada em outubro pela entidade. A intenção da 
associação é promover uma espécie de aquecimento 
nos supermercados para a Black Friday, que em 2022 
será celebrada em 25 de novembro.

“Esta data [Dia dos Supermercados] tem tido uma 
grande adesão do setor. A expectativa é que a gente te-
nha uma adesão elevada: entre 40% e 50% do setor já 
participando nesta primeira iniciativa”, disse Furtado 
em entrevista a jornalistas.

O plano da Abras é realizar o Dia dos Supermercados 
a cada ano no segundo sábado de novembro.

“Já temos a adesão de supermercadistas diversos es-
palhados por todo o Brasil”, acrescentou Furtado, citan-
do como exemplos os grupos Pão de Açúcar, Muffato 

(PR) e Super Nosso (MG).
Ele ainda relatou que o percentual dos descontos 

no sábado vai depender das decisões de cada empresa 
participante da campanha.

Segundo Marcio Milan, vice-presidente da Abras, o 
abastecimento de produtos nos supermercados está 
totalmente normalizado após os impactos “pontuais” 
causados pelos bloqueios de rodovias desde a semana 
passada.

Os atos antidemocráticos foram organizados por 
grupos bolsonaristas que contestam sem provas a vi-
tória de Luiz Inácio Lula da Silva (PT) nas eleições pre-
sidenciais.

Conforme Milan, os bloqueios dificultaram apenas 
o fornecimento de itens específicos, como frutas, ver-
duras e legumes. “Isso não está interferindo no abaste-
cimento”, afirmou.

Milan também foi questionado na entrevista sobre 
as expectativas dos supermercados para o novo gover-
no Lula. O dirigente empresarial evitou fazer uma ava-
liação neste momento, dizendo que é necessário aguar-
dar as primeiras definições da próxima gestão. (FP)

Supermercados programam 
Black Friday de forma antecipada

Fique 
ligado 

CONTRIBUINTES

 A Os débitos de empresas e 
pessoas físicas inscritos na dí-
vida ativa dos estados brasilei-
ros cresceram 45% de 2015 a 
2021 e devem ultrapassar em 
2022 a marca de R$ 1 trilhão. Os 
dados fazem parte do Atlas da 
Dívida Ativa, um trabalho rea-
lizado pela Fenafisco (Federa-
ção Nacional do Fisco Estadual 
e Distrital).

A entidade também divul-
gou nesta quarta-feira (9) o le-
vantamento “Barões da Dívi-
da dos Estados”, que reúne as 
mil empresas com os maiores 
débitos inscritos nas 20 uni-
dades da federação que deta-
lham essas informações.

No final de 2021, a dívida 
ativa somava R$ 988 bilhões, 
considerando dados dos 26 
estados e do Distrito Federal. 
O valor equivale a 11,4% do 
PIB brasileiro. A Fenafisco es-
tima que o valor tenha che-
gado à marca do R$ 1 trilhão 
neste ano.

Muitas dessas dívidas ain-
da estão sendo contestadas na 
Justiça, e a maioria se refere a 
discussões envolvendo o ICMS, 
principal tributo arrecadado 
diretamente pelos estados.

Segundo a federação, os 
cinco maiores devedores são 
Refinaria de Petróleo de Man-
guinhos, atual Refit, (R$ 7,7 bi-
lhões), AmBev (R$ 6,3 bilhões), 
Vivo (4,9 bilhões), Sagra Pro-
dutos Farmacêuticos (R$ 4,1 bi-
lhões), empresa que decretou 
falência, e Drogavida Comer-
cial de Drogas (R$ 3,9 bilhões).

A AmBev, por exemplo, 
afirma que os valores indica-
dos são fruto de discussões 
em que a empresa discorda 
da cobrança e que ainda es-
tão em andamento nos tribu-
nais. “Considerando o porte da 
empresa e, ainda, por sermos 
uma das maiores pagadoras 
de impostos do país é natural 
que, na soma, o valor em dis-

Dívida nos estados 
ultrapassa R$ 1 trilhão

cussão seja expressivo.”
Procuradas, Refit e Vivo 

não se manifestaram até a pu-
blicação desse texto. A repor-
tagem não conseguiu entrar 
em contato com as demais 
empresas.

Charles Alcântara, presi-
dente da Fenafisco, afirma que 
se tratam de débitos incontro-
versos, já resolvidos adminis-
trativamente, com decisão a 
favor da administração públi-
ca, embora essas decisões ain-
da possam ser questionadas 
no Judiciário.

“São dívidas que gozam 
de presunção de certeza e li-
quidez. Ele [contribuinte] está 
questionando, mas esse ques-
tionamento não invalida o 
fato de que ele está devendo, e 
o Estado tem de cobrar, tem de 
executar essa dívida”, afirma.

Para ele, a complexidade 
da legislação do ICMS con-
tribui para essa litigiosidade, 
mas não é a principal questão 
que explica o tamanho des-
sa dívida. “Você tem notórios 
contribuintes que são grandes 
devedores, e a explicação não 
está nessa complexidade.”

Alcântara diz que a dívi-
da ativa segue crescendo, com 
um percentual de recupera-
ção anual inferior a 1% do to-
tal. Ele atribui esse aumento a 
um conjunto de fatores. Por 
exemplo, a falta de um arca-
bouço legal e institucional vol-
tado para a recuperação des-
ses créditos.

São discussões que se ar-
rastam por anos, tanto na es-
fera administrativa como no 
Judiciário, em parte, devido 
à falta de estrutura para lidar 
com essas questões. Ele tam-
bém vê uma cultura da sone-
gação, ligada à certeza das em-
presas de que haverá sempre 
um programa de renegocia-
ção de dívidas, os chamados 
Refis. (FP)

 D A desaceleração já deve aparecer no terceiro trimestre

AGÊNCIA BRASIL

Economia brasileira 
deve desacelerar 

APÓS AS ELEIÇÕES. O endividamento das famílias e a redução do estímulo da reabertura 
da economia também são apontados como fatores que podem segurar a atividade

A 
economia bra-
sileira caminha 
para uma desa-
celeração na reta 
final deste ano, 

após o período marcado pe-
las eleições, indicam analis-
tas.

Segundo eles, a projeção 
de perda de fôlego está asso-
ciada principalmente aos efei-
tos defasados dos juros altos, 
que dificultam o consumo de 
bens e serviços mais depen-
dentes da concessão de cré-
dito.

O endividamento das fa-
mílias e a redução do estímu-
lo da reabertura da economia 
também são apontados como 
fatores que podem segurar a 
atividade.

“Esperamos que os efei-
tos da política monetária se 
tornem cada vez mais claros”, 
diz o economista Luca Mer-
cadante, da Rio Bravo Inves-
timentos, sobre o impacto da 
alta de juros.

Essa desaceleração já deve 
aparecer em alguma medida 
no terceiro trimestre. O resul-
tado do PIB (Produto Inter-
no Bruto) desse período será 
divulgado no dia 1º de de-
zembro pelo IBGE (Instituto 
Brasileiro de Geografia e Es-
tatística).

A expectativa de analistas 
é de nova variação positiva 

do indicador, mas abaixo do 
avanço de 1,2% registrado no 
segundo trimestre.

Mercadante projeta ele-
vação de 0,6% entre julho e 
setembro, seguida por estag-
nação no quarto trimestre 
(0%). “O juro alto tem um pa-
pel muito importante nisso”, 
afirma.

Em uma tentativa de con-
ter a inflação, o BC (Banco 
Central) teve de elevar a taxa 

básica de juros, a Selic, que es-
tacionou em 13,75% ao ano.

Analistas não enxergam 
uma redução no curto pra-
zo. Por ora, a aposta é que 
possíveis cortes ocorram so-
mente a partir de meados 
de 2023.

LIBERAÇÃO DE RECURSOS 
PREVINE DESACELERAÇÃO.
Na visão da economista Sil-
via Matos, coordenadora do 

Boletim Macro do FGV Ibre 
(Instituto Brasileiro de Eco-
nomia da Fundação Getulio 
Vargas), a perda de fôlego da 
economia na segunda meta-
de do ano “já estava contra-
tada”.

O que tende a impedir 
uma desaceleração maior, diz, 
é o reflexo das medidas de es-
tímulo adotadas ao longo do 
ano eleitoral.

Às vésperas da disputa 
com Luiz Inácio Lula da Sil-
va (PT), que venceu o pleito, o 
presidente Jair Bolsonaro (PL) 
apostou na liberação de re-
cursos, na ampliação de be-
nefícios sociais e no corte de 
tributos sobre itens como os 
combustíveis, o que aliviou a 
inflação.

Conforme Matos, o PIB 
tende a avançar 0,6% no ter-
ceiro trimestre deste ano. Para 
o quarto trimestre, a projeção 
é de recuo de 0,4%.

“A possível contração é 
uma acomodação. Não é um 
desastre ou um retrocesso da 
economia. É uma acomoda-
ção”, aponta.

As estimativas, pondera, 
ainda não levam em conta 
eventuais impactos da revi-
são da queda do PIB de 2020, 
confirmada pelo IBGE na sex-
ta-feira (4) -a baixa no ano ini-
cial da pandemia ficou menor, 
de 3,9% para 3,3%. (FP)

 A A equipe que elabora o 
plano energético do gover-
no Lula, eleito neste domin-
go (30), quer uma Petrobras 
de volta a áreas abandonadas 
por gestões anteriores, e com 
mais foco em expansão das 
atividades do que na remu-
neração aos acionistas.

Defende ainda uma nova 
política de preços dos com-
bustíveis e estuda a criação de 
um fundo de estabilização de 
preços, que limitaria repasses 
em caso de flutuações abrup-
tas no mercado internacional.

A estratégia vem sendo 
discutida por especialistas li-
gados ao setor, reunidos em 
um grupo liderado pelo ex-
-ministro da Fazenda, Aloí-
sio Mercadante. Lula já de-
fendeu também a retomada 
dos investimentos em refi-
no e de contratações junto à 
indústria naval brasileira, as-
suntos também deixados de 
lado após Temer.

O plano de governo do PT 

fala em “abrasileirar” os preços 
dos combustíveis, deixando de 
lado o PPI (Preço de Paridade 
de Importação) e consideran-
do que parcela relevante dos 
custos de produção é feita em 
moeda nacional.

O modelo é criticado por 
petroleiras e importadores, 
sob o argumento de que pode 
prejudicar as importações ne-
cessárias para complementar 
o abastecimento nacional.

Ao divulgar nesta quinta-
-feira (3) o lucro de R$ 46,1 bi-
lhões no terceiro trimestre 
de 2022, o diretor Financeiro 
da Petrobras, Rodrigo Araújo, 
defendeu a manutenção dos 
preços atrelados ao mercado 
internacional.

“Sem preços de mercado 
corre-se o risco de escassez 
de produtos, com óbvias con-
sequências negativas para a 
sociedade como um todo”, 
escreveu ele, no texto que 
acompanha o balanço da es-
tatal. (FP)

Petrobras de Lula deve 
ampliar investimentos 

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1005150-57.2020.8.26.0126 O MM. Juiz de Direito da 1ª Vara 
Cível, do Foro de Caraguatatuba, Estado de São Paulo, Dr. Ayrton Vidolin Marques Júnior, na forma da Lei, etc. FAZ SABER ao 
WILSON SOARES DE LIMA, RG 238497872, CPF 12570632864, que lhe foi proposta uma ação de Usucapião por parte de 
Ezequias Bernardes Ferreira e Rosemary Aires Ferreira, visando a declaração de domínio do IMÓVEL, a seguir descrito : Inicia 
no ponto ?A? e segue o alinhamento da referida Rua Sábia Laranjeira com distância de 12,50m até encontrar o ponto ?B?. 
Deste deflete a direita com ângulo interno de 89º38’27? e segue com distancia de 25,02m até encontrar o ponto ?C?, 
confrontando com o imóvel localizado na Rua Sábia Laranjeira, nº 80 de propriedade de Claudio Aureliano de Carvalho. Deste 
deflete a direita com ângulo interno de 89}24’25? e distancia de 12,48m até encontrar o ponto ?D?, confrontando com o imóvel 
localizado na Rua Saira, nº 21 de propriedade de Joeci Siqueira dos Reis. Deste deflete à direita com ângulo interno de 
9037?54? e segue com distancia de 24,81m até encontrar o ponto ?A? e ângulo interno de 90º19?14?, confrontando com 
imóvel localizado na Rua Sabia Laranjeira, nº 85 de propriedade de Ricardo Maroni Neto, inicio do levantamento, perfazendo 
uma área total de 311,00m² e perímetro de 74,89m. Alegando posse mansa e pacífica no prazo legal. E. Encontrando-se o réu 
em lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para os atos e termos da ação proposta e para 
que, no prazo de 15 dias, que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, apresente resposta. Não sendo contestada a 
ação, o réu será considerado revel, caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e 
publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Caraguatatuba, aos 03 de outubro de 2022. 

EDITAL DE INTIMAÇÃO - PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO Nº 0013043-98.2022.8.26.0562. O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 7ª Vara Cível, do 
Foro de Santos, Estado de São Paulo, Dr(a). Lívia Maria De Oliveira Costa, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) FERNANDO NICOLAU, 
brasileiro,  Casado,  Diretor,  RG.  33127419,  CPF.  222.645.878-65,  e  CAMILLA  SERRA  FERNANDES  NICOLAU,  brasileira,  casada,  RG. 
34.153.011-6 e CPF/MF. 222.056.468-18, ambos com último endereço conhecido à Avenida Affonso Penna, 317, Macuco, CEP 11020-001, 
Santos - SP que por este Juízo, tramita uma ação de Cumprimento de sentença, movida por COLÉGIO JEAN PIAGET S/S LTDA. Encontrando-
se o réu em lugar incerto e não sabido, nos termos do artigo 513, §2º, IV do CPC, foi determinada a sua INTIMAÇÃO por EDITAL, para que, no 
prazo de 15 (quinze) dias úteis, que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, pague o valor indicado no demonstrativo discriminado e 
atualizado do crédito, acrescido de custas, se houver, devidamente atualizada, sob pena de multa de 10%  sobre o valor do débito e honorários 
advocatícios de 10%  (artigo  523  e  parágrafos,  do  Código  de  Processo  Civil).  Fica  ciente,  ainda,  que  nos  termos  do  artigo  525  do 
Código  de  Processo  Civil, transcorrido  o  período  acima  indicado  sem  o  pagamento  voluntário,  inicia-se  o  prazo  de  15  (quinze)  dias 
úteis  para  que  o  executado, independentemente de penhora ou nova intimação, apresente, nos próprios autos, sua impugnação. Será o 
presente edital publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Santos, aos 27 de setembro de 2022. 
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EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1001452-09.2020.8.26.0590 O(A) 
MM. Juiz(a) de Direito da 2ª Vara Cível, do Foro de São Vicente, Estado de São Paulo, Dr(a). 
Mário Roberto Negreiros Velloso, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) que foi determinada a 
citação DA EXECUTADA RAMONA FELICITACION AGUADO SANCHES FRANGANILLO, CPF nº 
133.778.938-06, atualmente em lugar incerto e não sabido, de que foi proposta a AÇÃO DE 
EXECUÇÃO DE TITULO EXTRAJUDICIAL, movida por CONDOMÍNIO EDIFÍCIO SÃO BENTO. 
Pretende a parte exequente a execução da importância de R$ 29.606,89 equivalente a taxas 
condominiais vencidas e não pagas da unidade condominial nº 211. Pleiteia-se, ainda, a execução 
das verbas sucumbências. Encontrando-se o(a)(s) executado(a)(s) relacionado(a)(s) em lugar 
incerto e não sabido, foi determinada a CITAÇÃO do(a)(s) mesmo(a)(s), por edital, por intermédio 
do qual FICA CITADA de seu inteiro teor para, no prazo de 03 (três) dias úteis, efetue o pagamento 
da dívida no valor de R$ 29.606,89, que deverá ser atualizada até a data do efetivo pagamento, 
acrescida dos honorários advocatícios da parte exequente arbitrados em 10% (dez por cento) 
sobre o valor atualizado do débito, conforme pedido inicial, Caso o(a)(s) executado(a)(s) efetue o 
pagamento no prazo acima assinalado, os honorários advocatícios serão reduzidos pela metade 
(art. 827, § 1º, do Código de Processo Civil), bem como INTIMADO(A)(S) da penhora efetivada 
com bloqueio através do sistema Sisbajud, do valor de R$ 29.606,89, cabendo a parte proceder 
interposição de EMBARGOS À EXECUÇÃO, no prazo 15 (quinze) dias úteis, iniciando-se a 
contagem após o decurso do prazo deste Edital. No prazo para embargos, reconhecendo o crédito 
do(a) exequente e comprovando o depósito de 30% (trinta por cento) do valor em execução, 
acrescido de custas e de honorários de advogado, o(a)(s) executado(a)(s) poderá(ão) requerer 
autorização do Juízo para pagar(em) o restante do débito em até 6 (seis) parcelas mensais, 
corrigidas pela Tabela Prática do Tribunal de Justiça e acrescidas de juros de 1% (um por cento) 
ao mês (art. 916 do Código de Processo Civil). Na falta de pagamento e de oposição de embargos, 
o executado será considerado revel, caso em que será nomeado curador especial. Será o presente 
edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade 
de São Vicente, aos 24 de outubro de 2022. 

EDITAL DE INTIMAÇÃO. PRAZO: 30 DIAS. PROC. 1001793-61.2016.8.26.0562. O MM. 
Juiz de Direito da 6ª Vara Cível, do Foro de Santos/SP, Dr. Joel Birello Mandelli, na 
forma da Lei, FAZ SABER a AQUILES APOSTOLATOS, CPF 341.588.806-10, que nos 
autos da Ação de Execução de Título Extrajudicial movida por CONDOMÍNIO EDIFÍCIO 
MICHELANGELO, foi determinada a sua INTIMAÇÃO, por EDITAL, da realização da 
penhora, avaliação e sua nomeação como depositário, dos direitos que possui sobre o 
imóvel consistente na GARAGEM “G”, localizado no pavimento térreo do Cond. Edif. 
Michelangelo, sob nº 25 da Rua Waldomiro Silveira, Santos/SP, matrícula 9.408 do 2º 
CRI de Santos/SP. Avaliação: R$ 36.456,99 (07/2022). Fica ainda, advertido o executado 
para apresentar manifestação no prazo de 15 dias, contados após o decurso do prazo do 
presente edital. Será o presente afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. 

EDITAL DE INTIMAÇÃO- PRAZO: 20 DIAS. PROC. 0002070-97.2022.8.26.0590. O MM Juiz de 
Direito da 3ª Vara Cível, do Foro de São Vicente/SP, Dr. Thiago Gonçalves Alvarez, na forma da 
Lei, FAZ SABER a coproprietária MARIA DA GRAÇA VALENTE MENDES, CPF 047.804.318-08, 
que nos autos do Cumprimento de Sentença movido por ITARARÉ TOWER BEACH Y 
RESIDENCE em face de EMIDIO MENDES, foi procedida a penhora dos APARTAMENTOS Nºs 
61 e 62 do HOTEL EM CONDOMÍNIO-ITARARÉ TOWER BEACH, à Rua da Constituição, 604, em 
São Vicente/SP, matriculados sob os nºs 155890 e 155891 no CRI de São Vicente/SP, sendo 
nomeado o executado como depositário dos bens. Fica INTIMADA por este EDITAL, a 
coproprietária acima mencionada, da penhora e nomeação do depositário dos referidos bens e, 
querendo, apresentar manifestação no prazo de 15 (quinze) dias, contados após o decurso do 
prazo de 20 dias supra. Será o presente edital afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. 
Dado e passado nesta cidade de São Vicente, aos 24 de outubro de 2022. 

EDITAL DE INTIMAÇÃO - PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO Nº 0001134- 
93.2021.8.26.0562. O MM Juiz de Direito da 6ª Vara Cível da Comarca de Santos/SP, 
Dr. Joel Birello Mandelli, na forma da Lei, etc. INTIMA TAYNÁ PEREIRA DE SOUZA, RG 
37.830.056-8 SSP/SP e CPF 444.174.948-19, atualmente em lugar incerto e não sabido, 
acerca da PENHORA ON LINE realizada em sua conta, sobre o valor de R$ 1.784,25 
junto à Caixa Econômica Federal e NU Pagamentos S.A., a qual possuí o prazo de 15 
(quinze) dias, conforme artigos 525, §11 e 917, §1º, do Código de Processo Civil, 
contados após o decurso do prazo deste edital, para apresentação de impugnação. E, 
para que cheguem ao conhecimento de todos os interessados e, ainda, para que 
ninguém venha alegar ignorância, expeça-se o presente edital que será afixado no lugar 
público de costume e publicado na forma da lei. 

EDITAL DE CITAÇÃO. PRAZO: 30 DIAS. PROC. 0002751-93.2018.8.26.0562. O MM 
Juiz de Direito da 11ª Vara Cível, do Foro de Santos/SP, Dr. Daniel Ribeiro de Paula, na 
forma da Lei, FAZ SABER a DEBORA GOMES TESSARO, CPF 298.906.608-06, sócia 
da executada COREN IMPORTAÇÃO EXPORTAÇÃO LTDA, CNPJ 11.972.636/0001-11, 
que por parte de ASIA SHIPPING INTERNATIONAL TRANSPORT SZ LTD foi proposto o 
INCIDENTE DE DESCONSIDERAÇÃO DA PERSONALIDADE JURÍDICA e, fica a sócia 
acima mencionada, CITADA acerca do pedido da autora, da desconsideração da 
personalidade jurídica, bem como do prazo de 15 (quinze) dias, contados após o decurso 
de 30 dias supra, para manifestação, requerendo desde logo, as provas que julgarem 
pertinentes, sendo nomeado curador especial em caso de revelia. Será o presente edital, 
afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. 

EDITAL DE INTIMAÇÃO. PRAZO: 30 DIAS. PROC. 0006757-46.2018.8.26.0562. O MM Juiz de 
Direito da 6ª Vara Cível, do Foro de Santos/SP, Dr. Joel Birello Mandelli, na forma da Lei, FAZ 
SABER a ANDERSON NUNES SOARES DOS SANTOS, CPF 003.090.627-05, e JOSÉ SOARES 
DOS SANTOS, CPF 077.675.877-20, representantes legais da executada IMEX LOGÍSTICA 
INTEGRADA LIMITADA-ME, CNPJ 07.006.975/0001-76, que nos autos do Cumprimento de 
Sentença movido por ARPEZ S.A. NAVEGACÍON, ficam INTIMADOS por este EDITAL, para que 
no prazo de 15 dias, contados após o decurso do prazo de 30 dias supra, paguem a quantia de R$ 
11.322,00 (28/02/2018), atualizada e acrescida de custas, sob pena de multa de 10% e honorários 
de advogado de 10%, e expedição de mandado de penhora e avaliação (art. 523, caput e §§ do 
CPC). Transcorrido o prazo previsto no art. 523 sem o pagamento voluntário, inicia-se o prazo de 
15 dias para que os executados, independentemente de penhora ou nova intimação, apresente 
nos próprios autos, a sua impugnação (art. 525 CPC); sendo nomeado curador especial em caso 
de revelia. Será o presente edital afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS 

EDITAL DE INTIMAÇÃO. PRAZO: 20 DIAS. PROC. 0021084-93.2018.8.26.0562. O MM Juiz de 
Direito da 5ª Vara Cível, do Foro de Santos/SP, Dr. José Wilson Gonçalves, na forma da Lei, FAZ 
SABER a MARIZA BILOURO AFFONSO DE ANDRADE, CPF 783.841.507-10, LUIGI CARMINATI, 
CPF 060.625.797-76, e LEONARDO NEVINI, CPF 060.171.797-05, sócios da executada 
CARTACOR INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE CARTELA DE CORES LTDA, CNPJ 
06.983.032/0001-30, que nos autos do Incidente de Desconsideração da Personalidade Jurídica 
requerido por ASIA SHIPPING TRANSPORTES INTERNACIONAIS LTDA, ficam os sócios acima 
mencionados, INTIMADOS acerca do requerimento da autora, da desconsideração da 
personalidade jurídica, bem como do prazo de 15 (quinze) dias, contados após o decurso de 20 
dias supra, para oferecer defesa, sob pena de sua falta implicar no deferimento do pedido. A 
defesa deverá ser acompanhada de toda a prova documental necessária ou útil, sob pena de 
preclusão, isto é, alegação desprovida de prova, principalmente de for alegação genérica, não será 
aceita; sendo nomeado curador especial em caso de revelia. Será o presente afixado e publicado 
na forma da lei. NADA MAIS. 

EDITAL DE CITAÇÃO. PRAZO: 20 DIAS. PROC. 1024855-62.2018.8.26.0562. O MM 
Juiz de Direito da 9ª Vara Cível, do Foro de Santos/SP, Dr. Rodrigo Garcia Martinez, na 
forma da Lei, FAZ SABER a CONNECT LIFE LEDS EIRELI ME, CNPJ 09.912.363/0001-
78, que lhe foi proposta uma Ação de Procedimento Comum por ASIA SHIPPING 
TRANSPORTES INTERNACIONAIS LTDA, para cobrança de R$ 5.678,70 (10/2018), 
representado pelas notas de débito anexa aos autos. Encontrando-se a ré em lugar 
ignorado, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para que no prazo de 15 dias, 
que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, apresente resposta, sob pena de 
serem aceitos como verdadeiros os fatos articulados na petição inicial, sendo nomeado 
curador especial em caso de revelia. Será o presente publicado na forma da lei. NADA 
MAIS.  

EDITAL PARA CONHECIMENTO DE TERCEIROS INTERESSADOS, COM PRAZO DE 10 (DEZ) 
DIAS, expedido nos autos do PROC. Nº 1006831-15.2020.8.26.0562. O(A) MM. Juiz(a) de Direito 
da 1ª Vara da Fazenda Pública, do Foro de Santos, Estado de São Paulo, Dr(a). Fernanda Menna 
Pinto Peres, na forma da Lei, etc. FAZ SABER A TERCEIROS INTERESSADOS NA LIDE que o(a) 
PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTOS move uma Desapropriação - Desapropriação por 
Utilidade Pública / DL 3.365/1941 de Desapropriação contra Espólio de Dagmar Carvalho Garcia, 
Espólio de Clóvis de Moura Garcia e Espólio de Maria Fernandez Rua, tendo por objeto a 
desapropriação da ÁREA de 50,746m2, a qual constitui parte do imóvel inscrito no cadastro 
imobiliário municipal sob o nº 22.037.001.000, com 487,00m2 de área de terreno, localizado na 
Avenida Nossa Senhora de Fátima, nºs 54 e 56, Santos/SP, matrícula nº 2.698 do 1º Oficial de 
Registro de Imóveis de Santos. Tendo a expropriante efetuado o depósito do valor provisórios da 
indenização, conforme documentos anexos aos autos, requereu o expropriado Espólio de Clóvis 
de Moura Garcia o levantamento do valor avaliado para as benfeitorias (demolição e 
recomposição). Assim, o presente edital é expedido em cumprimento ao determinado no artigo 34 
do Decreto-Lei nº 3.365/41, com prazo de dez (10) dias, para conhecimento dos interessados e 
eventual impugnação de terceiros. E para que chegue ao conhecimento de todos e ninguém possa 
alegar ignorância, foi expedido o presente edital, que será publicado na forma da lei e afixado na 
sede deste juízo, no lugar público e de costume. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de 
Santos, aos 07 de novembro de 2022. 

Pregão Eletrônico n. º 156/2022
Processo Administrativo 

n. º 3.521/2021

Objeto: “CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA ESPECIALIZADA PARA 
LIMPEZA E CONSERVAÇÃO DOS 
PRÓPRIOS DE RESPONSABILIDADE 
DA SEASP, SEAD, SEFIN, SEAS, 
SEDUC, SESAP, SESURB, SETRAN, 
SEAI, SECTUR E SEEL”
Critério de Julgamento: MENOR 
VALOR POR LOTE. Tipo de Licitação: 
LICITAÇÃO NÃO DIFERENCIADA 
NÚMERO DA OFERTA DE COMPRA: 
855800801002022OC00372
COMUNICADO DE ALTERAÇÕES 
NO EDITAL E NOVA DATA PARA 
A SESSÃO PÚBLICA. Pelo presente 
comunicamos a todos os interessados 
que esta Prefeitura efetuou alterações 
no Edital do Pregão supramencionado 
e, portanto, houve a necessidade 
de cancelar a Oferta de Compra nº. 
855800801002022OC00244, com a 
consequente liberação da Oferta de 
Compra nº. 855800801002022OC00372.
Face ao exposto, informamos que 
a data da Sessão Pública do Pregão 
Eletrônico inicialmente designada para 
o dia 09/09/2022 às 09h30min (Horário 
Ofi cial de Brasília - DF), foi transferida 
para o dia 29 de novembro de 2022 às 
09h30min (Horário Ofi cial de Brasília 
- DF). Informamos ainda que o Edital 
ALTERADO poderá ser retirado 
GRATUITAMENTE por quem já o 
adquiriu presencialmente e também estará 
disponível para consulta e download de 
todos os interessados de forma gratuita 
nos sites www.praiagrande.sp.gov.br e 
www.bec.sp.gov.br.

Praia Grande, 09 de novembro de 
2022. ECEDITE DA SILVA CRUZ 

FILHO - Secretário de 
Administração Interino

Município da Estância 
Balneária de Praia Grande

Estado de São Paulo

AVISO DE LICITAÇÃO
Pregão Eletrônico nº. 239/2022

Objeto: “ REGISTRO DE PREÇOS 
PARA AQUISIÇÃO DE INSUMOS DE 
CIRURGIA ODONTOLÓGICA”
Processo Administrativo: 12.654/2022
Data e Hora do Pregão: 30/11/2022 às 
09h30min (Horário Ofi cial de Brasília - 
DF). Sessão Pública: www.bec.sp.gov.br
Tipo de Licitação: AMPLA 
CONCORRÊNCIA E COTA 
RESERVADA DE 25% PARA ME E EPP
Número da Oferta de Compra: 
855800801002022OC00369
A Prefeitura da Estância Balneária de 
Praia Grande, através da Secretaria de 
Saúde Pública, torna público que, na data, 
horário e local acima assinalados, fará 
realizar licitação na modalidade Pregão 
Eletrônico, com critério de julgamento de 
MENOR PREÇO UNITÁRIO.
O Edital e seus Anexos poderão ser 
obtidos GRATUITAMENTE, na íntegra, 
através dos sites www.praiagrande.
sp.gov.br e www.bec.sp.gov.br para 
ciência, consulta e/ou download de todos 
os interessados.

Praia Grande, 08 de novembro 
de 2022. CLEBER SUCKOW 

NOGUEIRA - Secretário Municipal 
de Saúde Pública

Município da Estância 
Balneária de Praia Grande

Estado de São Paulo

AVISO DE LICITAÇÃO
Pregão Eletrônico nº. 240/2022

Objeto: “REGISTRO DE PREÇOS 
PARA AQUISIÇÃO DE GIBIS DE 
LINGUA INGLESA”
Processo Administrativo: 16.483/2022
Data e Hora do Pregão: 30/11/2022 às 
09h30min (Horário Ofi cial de Brasília - 
DF). Sessão Pública: www.bec.sp.gov.br
Tipo de Licitação: LICITAÇÃO COM 
RESERVA DE COTA PARA ME/EPP
Números das Ofertas de Compras: 
855800801002022OC00370
(COTA PRINCIPAL)
855800801002022OC00371
(COTA RESERVADA ME/EPP)
A Prefeitura da Estância Balneária de 
Praia Grande, através da Secretaria de 
Educação, torna público que, na data, 
horário e local acima assinalados, fará 
realizar licitação na modalidade Pregão 
Eletrônico, com critério de julgamento de 
MENOR PREÇO POR LOTE.
O Edital e seus Anexos poderão ser 
obtidos GRATUITAMENTE, na íntegra, 
através dos sites www.praiagrande.
sp.gov.br e www.bec.sp.gov.br para 
ciência, consulta e/ou download de todos 
os interessados.

Praia Grande, 09 de novembro de 
2022. MARIA APARECIDA CUBILIA 

- Secretária Municipal de Educação

Município da Estância 
Balneária de Praia Grande

Estado de São Paulo

COMUNICADO

Eu, Alexandre Coelho Trombelli, portador da cédula de 
identidade nº 30.096.879-6, CPF 258.134.898-43, comunico 
para os devidos fins, que meu diploma do Curso Superior de 
Administração de Empresas foi extraviado, razão pela qual 
estou solicitando a expedição da 2ª via. Declaro, outrossim, 
que me comprometo a inutilizar o documento anteriormente 
expedido, no caso de vir a ser localizado.

AVISO DE LICITAÇÃO 
Nº. 103/2022.

Acha-se Aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância Balneária de 
Itanhaém o Pregão Eletrônico nº. 
103/2022 Processo n º 18.057/2022
Interessado: Secretaria de Saúde. 
Tipo de Licitação: Menor Preço 
por Item. Objeto: Registro de 
Preços para possível aquisição de 
MATERIAL MÉDICO-HOSPITALAR 
a fi m de atender a U.P.A., S.A.M.U., 
Programa de Saúde Bucal, Rede 
de Atenção Básica e Rede de 
Atenção Especializada por um 
período de 365 dias, com reserva 
de item para participação exclusiva 
de Microempresas, Empresas de 
Pequeno Porte e Microempreendedor 
Individual, nos termos da 
legislação vigente, e Obtenção 
do edital completo: a partir do dia 
10/11/2022, na Internet no endereço 
eletrônico: www.licitacoes-e.com.br;  
RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS: 
Início – Das 10:00 Horas dia 
10/11/2022 e Final – às 08:30 Horas 
do dia 25/11/2022. ABERTURA DAS 
PROPOSTAS: A partir das 08:30 
Horas do dia  25/11/2022.. INÍCIO DA 
DISPUTA DE PREÇOS: A partir das 
10:00 Horas do dia  25/11/2022.
Recebimento da documentação dos 
Itens 01 ao 17: até o 3º (terceiro) dia 
útil subseqüente ao da realização da 
sessão. Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório serão 
realizadas pela Internet no endereço 
eletrônico: www.licitacoes-e.com.br.
INFORMAÇÕES: Telefone (0xx13) 
3421.1600, ramal 1200.
ID:972993. PREFEITURA 
MUNICIPAL DA ESTÂNCIA 
BALNEÁRIA DE ITANHAÉM, EM 09 
DE NOVEMBRO DE 2022.

Gilberto Andriguetto Júnior  
SECRETÁRIO MUNICIPAL 

DA SECRETARIA DE 
ADMINISTRAÇÃO. 
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ACADEMIA  SANTISTA  DE  LETRAS

EDITAL

O Presidente da Academia Santista de Letras declara aberta as 
inscrições para preenchimento das seguintes cadeiras : 26, 34 e 37 dos 
patronos Martin Francisco Ribeiro de Andrada, Frei Gaspar da Madre 
de Deus e Vicentina Mesquita Vicente de Carvalho respectivamente. 
Os candidatos   devem  encaminhar à Presidência da Academia, 
requerimento de inscrição, acompanhado de prova de domicilio civil 
em Santos, curriculum vitae, com exemplares do conjunto de sua obra, 
de reconhecido valor literário. No requerimento deve constar o número 
da cadeira, qualificação completa do candidato, RG, CPF, endereço 
completo com CEP, e-mail e telefone, no período de 11 a 21/11/2022, 
à Presidência da Academia à Av. Ana Costa, 493 conj. 17, Santos/
SP, CEP 11.060-003, tudo de acordo com o estatuto. Os membros 
titulares da Academia ficam convocados para, reunidos em Assembleia 
Geral Extraordinária, votar no dia 26/11/2022, na sede da Academia, 
Rua Oswaldo Cruz, 279, 8 andar, sala M836, às 9 horas, em primeira 
convocação com mais da metade de seus membros ou meia hora 
depois com qualquer número de membros. A Assembleia encerrar-se 
á impreterivelmente às 11,30 horas.

Santos, 10 de novembro de 2022
Eustazio Alves Pereira Filho

Presidente

                                                                                                                                 
Edital de Citação: Prazo 30 Dias. Dos Réus Ausentes, Incertos, Desconhecidos E 
Para conhecimento De Terceiros. Proc. 1007181-79.2021.8.26.0590. O Doutor 
Otávio Augusto Teixeira Santos, Juiz de Direito da5ª Vara Cível de São Vicente/SP. 
FAZ SABER os RÉUS Vital Da Ressurreição, Leonildes Teixeira Da Ressurreção E 
Itamar Ribeiro De Souza, em lugar incerto e desconhecido, bem como os eventuais 
interessados, seus herdeiros e/ou sucessores, que LAUDICÉA LIMA OLIVEIRA, 
ajuizou uma ação de USUCAPIÃO, objetivando usucapir o imóvel cadastrado na 
municipalidade sob nº 31-00275- 0390-00192-000, O imóvel de terreno urbano lote 
4ª, da quadra 4, Vl Santa Cruz, com área total de 125,61 metros quadrados, de 
frente para a Rua Piquerobi, na cidade de São Vicente, com endereço atual Rua 
Piquerobi, nº192, Catiapoã, São Vicente, CEP 11.390-330, registrado sob o 
número de transcrição 33.015 no 3º Registro e Imóveis de Santos. A  Autora 
mantém a posse mansa e pacífica há mais 20 anos, no prazo legal. Estando em 
termos, expede-se o presente para citação dos supramencionados para que, no 
Prazo de 15 dias, A Fluir Após O Decurso Do Prazo Do Edital, contestem o feito. Não 
sendo contestada a ação, os réus serão considerados revéis, caso em que será 
nomeado curador especial. Será o edital, afixado e publicado. NADA MAIS.

5ª Vara Cível da Comarca de São Vicente/SP

AVISO DE LICITAÇÃO – 
PREGÃO ELETRÔNICO 

N.º 190/22 – PROC. ADM. N.º 
39.179/22. 

Objeto: Registro de Preços para 
aquisição de rações para os 
animais do Zoológico do Parque 
Ecológico Voturuá para Secretaria 
de Turismo. Recebimento das 
Propostas: até as 9h50m do dia 
29/11/22. Abertura das Propostas: 
às 10 horas do dia 29/11/22. Início 
da Sessão Pública de Disputa de 
Preços: a partir das 10 horas do 
dia 29/11/22, após a avaliação das 
propostas pelo pregoeiro. Sites 
para acessar o Edital: https://www.
saovicente.sp.gov.br/ e www.
bbmnetlicitacoes.com.br. Para 
solicitação de esclarecimentos 
e acesso à Sessão Pública: 
www.bbmnetlicitacoes.com.br. 
Informações: Telefone (13) 3579-
1402 com Vinícius Freitas Góes. 
Just.: Lei Federal n.º 10.520/02. 

São Vicente, 9 de novembro 
de 2022. MARTA FLORINDO 

– Coordenadora do 
Departamento de Compras e 

Licitações.

AVISO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO ELETRÔNICO N.º 
147/22 - EDITAL N.º 147/22 - 
PROC. ADM. N.º 30.887/22. 

Aquisição de 03 (três) motocicletas 
para uso do SAMU (serviço de 
atendimento móvel de urgência) 
como URAM’S (motolâncias) 
do tipo B (suporte básico à vida), 
através de emenda impositiva 
do vereador Joseval Rodrigues 
Bezerra (Jabá), conforme 
especifi cações e quantitativos 
estabelecidos no Termo de 
Referência no Anexo I do Edital. 
Até as 9 horas do dia 30/11/22. 
Abertura das Propostas: Às 
9h30min do dia 30/11/22. Início 
da Sessão de Disputa: às 10 horas 
do dia 30/11/22. Informações 
telefone: (13) 3569-5710. E-mail: 
sesasvcompras@yahoo.com.br 
ou compras@saudesaovicente.
sp.gov.br. Site para acessar a 
disputa: www.bbmnetlicitacoes.
com.br. 

São Vicente, 10 de novembro 
de 2022. Israel Carvalho dos 

Santos - Pregoeiro. MICHELLE 
LUÍS SANTOS – Secretária 
Municipal de Saúde. Fundo 
Municipal de Saúde de São 

Vicente/Secretaria de Saúde.

AVISO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO PRESENCIAL N.º 
222/22 - EDITAL N.º 222/22 - 
PROC. ADM. N.º 41.091/22. 

Registro de Preços para aquisição 
de mobiliários para as Unidades 
da Secretaria Municipal de Saúde 
de São Vicente pelo período 
de 12 (doze) meses, conforme 
especifi cações contidas no 
presente Termo de Referência 
(ANEXO I). Credenciamento e 
Abertura do pregão: 25/11/22 
às 10 horas. Local da Sessão 
Pública: Auditório do FUMDES 
(Fundo Municipal de Saúde de 
São Vicente) situado na Rua 
Padre Anchieta n.º 462, 5º andar, 
Centro, São Vicente. Retirada do 
Edital: www.saovicente.sp.gov.
br “LICITAÇÕES”. Informações 
do pregão através do telefone 
(13) 3569-5710 e pelo e-mail 
sesasvcompras@yahoo.com.br. 

São Vicente, 10 de novembro 
de 2022. MICHELLE LUÍS 

SANTOS – Secretária 
Municipal de Saúde.

Anuncie aqui, ligue: (13) 99149-7354

publicidade@diariodolitoral.com.br
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 A O prefeito de São Paulo, 
Ricardo Nunes (MDB), disse 
nesta terça-feira que preten-
de aumentar a quantidade 
de ônibus elétricos  na Capi-
tal dos atuais 2% para 20% até 
2024.  A proposta visa, prin-
cipalmente, reduzir a polui-
ção ambiental causada pelo 
transporte público.

O anúncio se deu após 
uma reunião na sede da pre-
feitura, com a presença do 
presidente da Câmara Muni-
cipal, Milton Leite (União Bra-
sil), e de representantes da 
Enel e da SPTrans.

“Sessenta e dois por cen-
to de emissão de dióxido de 
carbono é proveniente dos 
veículos que circulam em São 
Paulo, e quase metade disso 
é proveniente dos ônibus. A 
gente precisa fazer nesta cida-
de ações contundentes para 
as questões ambientais”, afir-
mou o prefeito, em entrevista 
à “Rede Câmara SP”.

O emedebista explicou 
que o investimento para a 
mudança é alto. 62% do dióxido de carbono na cidade vem dos veículos, e metade disso é gerado pelos ônibus, disse Nunes

YURI MURAKAMI/FOTOARENA/FOLHAPRESS

SP quer aumentar frota de 
ônibus elétricos em 10 vezes

ATÉ 2024. Segundo prefeito, aumento será de 2% para 20% da frota e intenção é diminuir a poluição da cidade

“Um ônibus elétrico cus-
ta aproximadamente R$  2,5 
milhões, no padrão para 85 
passageiros. O mesmo ôni-
bus a diesel custa em torno de  
R$ 600 mil. O elétrico é muito 
mais caro, mas o ganho am-
biental é muito grande”.

Ele explicou, porém, que 
se um ônibus comum gasta 
R$ 25 mil por mês de diesel, 
um elétrico gastaria R$ 5 mil. 
“A gente vai ter um ganho ao 
decorrer do tempo”, concluiu.

A Enel pretende ser uma 
parceira da capital paulista 
nessa empreitada, ajudan-
do a financiar as empresas 
que não conseguirem fazer a 
transformação da frota.

“Ela se dispôs a assumir 
esse risco econômico de en-
trar com o lastro no finan-
ciamento desses carros. Até 
porque eles vendem a ener-
gia para nós, e têm interes-
se numa energia limpa. For-
mou-se a parceria perfeita”, 
disse Milton Leite, presidente 
da Câmara Municipal de São 
Paulo. (Bruno Hoffmann)

O prefeito Ricardo Nu-
nes e o diretor-presiden-
te da SP Trans, Levi dos 
Santos Oliveira, estão 
sendo investigados pelo 
Ministério Público de 
São Paulo por suspeita 
de improbidade admi-
nistrativa na proibição 
das empresas de ônibus 
de comprar veículos a 
diesel. No último dia 14, 
o prefeito expediu uma 
circular proibindo a com-
pra de ônibus a diesel a 
partir de 17 de outubro. 
O promotor alega que 
não houve transpa-
rência na decisão e no 
impacto financeiro que 
a medida vai causar ao 
erário público. Afirma 
ainda que não foram 
especificados os critérios 
para o veto repentino e 
que a decisão contraria 
as leis sobre o tema, que 
pede que a substituição 
seja de forma gradual. 
Leia o texto na íntegra 
pelo site da Gazeta.  
(GSP)

Por ônibus
a diesel 

MP pede 
investigação 
contra 
Nunes

 A Recenseadores do IBGE 
(Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística) têm en-
frentado em todo o Brasil 
resistência por parte da po-
pulação para realizarem seu 
trabalho, e o estado onde este 
problema mais acontece é 
São Paulo.  Cerca de 4%, o do-
bro da média nacional, não 
aceitam responder as pergun-
tas dos profissionais.

Até o fim de outubro, 
9,100 milhões de domicílios 
tinham sido recenseados no 
Estado, o que representa pou-
co mais da metade da popula-
ção total estimada. 

Os recenseadores têm 

SP é o estado onde há mais 
recusa para receber o IBGE

Os recenseadores do instituto têm atuado desde agosto nas ruas

DIVULGAÇÃO/ASCOM IBGE

Cerca de 4% dos paulistas, o dobro da média nacional, não 
aceitam responder as perguntas dos recenseadores do IBGE

atuado desde agosto nas 
ruas em  um trabalho que 
visa atualizar o banco de da-
dos sobre o Brasil, que serve 
de referência para direcionar 
as políticas públicas. O texto 
conta com informações do g1.

O instituto afirma que to-
das as informações coletadas 
são confidenciais e protegidas 
por sigilo. Além disso, a legis-
lação define que “toda pessoa 
natural ou jurídica de direito 
público ou de direito privado 
que esteja sob a jurisdição da 
lei brasileira é obrigada a pres-
tar as informações solicitadas 
pela Fundação IBGE para a 
execução do Plano Nacional 
de Estatística”.

Aqueles que recebem os 
profissionais do IBGE na por-
ta de casa encontram os re-
censeadores sempre identifi-
cados com crachá e uniforme. 
A precisa coleta das informa-
ções vai direcionar ações e 
políticas públicas que podem 
beneficiar todos os brasileiros 
nos próximos anos. (Joe Silva)

 A As obras do monotrilho da 
futura linha 17-Ouro do Me-
trô devem ter seu orçamento 
inicial ultrapassado em  qua-
se R$ 14 milhões. O aumento 
se deve, entre os serviços, por 
necessidade de retoques, con-
clusão da montagem de es-
truturas e a compra de peças 
metálicas para as juntas das 
vigas, o serviço mais caro da 
lista. Serão gastos ainda R$ 55 
mil para reapertar parafusos, 
além de R$ 80 mil para a lim-
peza de estruturas metálicas 
que estão sujas com fezes de 
pombos. 

As construtoras responsá-
veis por terminar as sete esta-
ções receberão o novo aporte 
de recursos e a nova previsão 
de inauguração é 2023. Segun-
do informações do portal g1, 
as obras já se estenderam por 

Obras do Metrô  ficam 
R$ 14 mi mais caras

dez anos e o projeto original 
já foi reduzido pela metade.

Nesta semana, o presiden-
te do Metrô, Silvani Pereira, 
foi alvo de críticas por ter co-
memorado que a companhia 
iria participar da construção 
de um outro monotrilho, na 
República Dominicana, país 
no Caribe. Questionado so-
bre o prazo inicial da linha 
17 Silvani  respondeu: “Cobre 
de quem prometeu entregar 
na Copa. O que pode ser fei-
to, respeitando a lei, estamos 
fazendo”.

Os desafios nas  obras da 
linha 17 perduram  há anos. 
Fornecedores foram à falên-
cia, não cumpriram os con-
tratos, e dois operários mor-
reram em serviço. 

Leia o texto completo pelo 
site da Gazeta. (Joe Silva)

 A A final do torneio inter-
clubes de futebol, na catego-
ria sub-14, foi interrompida 
por uma briga entre pais dos 
adolescentes e torcedores 
que acompanhavam a parti-
da na arquibancada. Os times 
dos sócios do São Paulo e do 
Esporte Clube Pinheiros dis-
putavam o título.

O Pinheiros venceu o ad-
versário por 2 a 0. O torneio é 
realizado por sócios dos clu-
bes e, portanto, não é uma 
competição profissional dis-
putada pela categoria de base 
do São Paulo.

O episódio ocorreu no do-
mingo (6), em Embu das Ar-
tes, município da Grande São 
Paulo. Após a expulsão de 
dois jogadores, um de cada 
clube, houve uma confusão 
na torcida. Dois homens tro-
caram golpes e pontapés e, 
em seguida, foram separa-

Partida sub-14 do São Paulo é 
interrompida por briga entre pais

Final de sub 14 entre São Paulo e Pinheiros, realizada na cidade 
de Embu das Artes, é interrompida por briga entre pais de atletas

 REPRODUÇÃO 

dos.
Procurado, o Pinheiros in-

formou que o conflito “foi ra-
pidamente resolvido pelos 
presentes, sendo acrescen-
tados apenas três minutos 

ao tempo regulamentar [do 
jogo]”. E que não foi neces-
sário intervenção da polícia.

O São Paulo Futebol Clu-
be não se manifestou. (Mônica 

Bergamo - FP)

 A A operação de 33 linhas de 
ônibus do transporte coletivo 
de São Paulo enfrenta falhas 
na manhã desta quarta-feira 
(9) devido a manifestações 
ocorridas em duas garagens 
da empresa Sambaíba Trans-
portes Urbanos, localizada na 
zona norte da cidade. 

Segundo a SPTrans, a cir-
culação dos ônibus começou 
a ser normalizada às 5h30, 
mas há reclamação de passa-
geiros na região. 

As linhas de ônibus afe-
tadas atendem à região cen-
tral e bairros como Santana, 
Tucuruvi, Casa Verde e Horto 
Florestal. 

A SPTrans informou, por 
meio de nota, que a empresa 
será notificada e autuada pelo 
descumprimento das viagens 
previstas nos termos do con-
trato de concessão. 

Até o momento não há in-

Atos prejudicam circulação de 
ônibus na zona norte da Capital

formações sobre os motivos 
das manifestações nas duas 
garagens. 

Passageiros usaram as re-
des sociais para reclamar da 
falta de ônibus no início da 
manhã. 

“Literalmente a população 
sofrendo sem ônibus na zona 
norte. Aqui na rua os pontos 
estão lotados. Só queria um 

dia tranquilo no presencial 
do trabalho”, disse um dos 
usuários de linha de ônibus 
afetada. “Os pontos da aveni-
da Antonelo da Messina, na 
zona norte, estão lotados. Os 
ônibus da Sambaíba passam 
nos pontos cheios e nem pa-
ram”, disse outro. 

Em junho, uma paralisa-
ção de motoristas e cobrado-
res afetou 675 das 1.193 linhas 
diurnas existentes na cidade. 
Com isso, 6.008 ônibus, que 
transportariam 2,5 milhões 
de passageiros ao longo do 
dia ficaram parados. 

Na ocasião, o TRT (Tribunal 
Regional do Trabalho) da 2ª 
região julgou que a greve era 
abusiva pela não manuten-
ção dos serviços essenciais. 
Com isso, foi determinando 
o retorno imediato da circu-
lação dos ônibus na capital 
paulista. (FP) 

Passageiros 
usaram as redes 
sociais para 
reclamar da 
falta de ônibus: 
‘Só queria um 
dia tranquilo’, 
lamentou um 
usuário
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 A Gal Costa, uma das maio-
res vozes da música popular 
brasileira, morreu na manhã 
desta quarta-feira (9), aos 77 
anos. A informação foi confir-
mada pela assessoria de im-
prensa da artista e a causa da 
morte ainda é desconhecida.

A cantora era uma das 
atrações do festival Primave-
ra Sound, que aconteceu em 
São Paulo no último fim de se-
mana, mas teve sua participa-
ção cancelada de última hora.

De acordo com sua equi-
pe, ela precisava se recuperar 
após a retirada de um nódu-
lo na fossa nasal direita e fica-
ria fora dos palcos até o final 
de novembro, seguindo reco-
mendações médicas.

A cirurgia ocorreu em se-
tembro, pouco após sua apre-
sentação em outro festival de 
música em São Paulo, o Coala. 
De lá para cá, ela não havia vol-
tado aos shows, mas já tinha 
datas da turnê “As Várias Pon-
tas de uma Estrela” marcadas 
para dezembro e janeiro.

Nascida Maria da Graça 
Costa Penna Burgos em Sal-
vador, capital da Bahia, Gal 
Costa sempre foi incentivada 
pela mãe a seguir carreira na 
música. Já o pai, morto em sua 
adolescência, foi uma figura 
ausente.

Gal trabalhou como balco-
nista de uma loja de discos em 
sua cidade natal, onde conta 
ter conhecido a obra de João 
Gilberto. Gostava de cantar e 
tocar violão em festas. No iní-
cio dos anos 1960, foi apresen-

Cantora 

Gal Costa 

morre aos 

77 anos

ADEUS. Artista se recuperava da retirada 
de um nódulo na fossa nasal direita

A cantora era uma das atrações do festival Primavera Sound, que aconteceu em São Paulo

Divulgação

tada a Caetano Veloso, encon-
tro a partir do qual foi criado 
um vínculo pessoal a artístico 
que perduraria até sua morte.

Gal foi uma revolução das 
vozes e dos costumes na mú-
sica brasileira desde seu surgi-
mento na cena nacional, nessa 
mesma década.

Aproximou-se ainda ado-
lescente dos também baianos 
Maria Bethânia e Gilberto Gil, 
além de Caetano, com quem 
integraria o grupo conhecido 
como Doces Bárbaros, respon-
sável mais tarde por um disco 
definidor da contracultura da 
década de 1970.

Também foi nessa época 
que se aproximou de Tom Zé, 
outro baiano com quem fir-
mou parcerias. Com os ami-
gos, inaugurou o teatro Vila 
Velha, em Salvador, com o es-
petáculo “Nós, Por Exemplo”. 
Em 1965, o grupo viajou a São 
Paulo para apresentar os espe-
táculos “Arena Canta Bahia” e 
“Em Tempo de Guerra”, dirigi-
dos por Augusto Boal.

Tinha ainda pouco mais de 
20 anos quando participou do 
álbum “Tropicália ou Panis et 
Circencis”, pedra fundamen-
tal do movimento tropicalis-
ta. Logo depois, em 1971, foi 
responsável por um dos espe-
táculos de maior repercussão 
da história da MPB, “Fa-Tal”, di-
rigido por Waly Salomão, que 
viraria também um álbum 
cultuado.

A partir dali, sua voz foi se 
tornando cada vez mais po-
pular. (FP)

 A Quando perguntada pela 
Folha de S.Paulo sobre como 
nasce um mito, a cantora Gal 
Costa apenas sorriu e dis-
se que não sabia. Mas, há 51 
anos, a artista baiana que mor-
reu nesta quarta-feira deixou 
uma marca sem igual na tra-
jetória da música e da cultura 
nacional.

Em 12 de outubro de 1971, 
no Teatro Tereza Rachel, em 
Copacabana, a cantora de 26 
anos fazia o show “Gal a Todo 
Vapor”, também conhecido 
como “Gal Fa-Tal”, e desafiava 
a ditadura militar, o terror do 
AI-5 e se tornava uma espécie 
de musa do desbunde e ver-
tente solar da contracultura 
brasileira.

“Eu sou uma fruta gogóia/ 
Eu sou uma moça/ Eu sou ca-
lunga de louça/ Eu sou uma 
joia”, cantava ela.

Sua banda era formada 
por Lanny Gordin, guitarrista 
e responsável pelos arranjos, 
Novelli no baixo, Jorginho Go-
mes na bateria e Baixinho na 
tumbadora. No meio da pri-
meira temporada -a segunda 
entrou pelo verão de 1972-, in-
dicado por Gilberto Gil, Pepeu 
Gomes substituiu Lanny, que 
precisou fazer uma turnê com 
Jair Rodrigues.

Como Gal desafiou  

a ditadura em 1971

Com produção de Pauli-
nho Lima e direção artística 
de Waly Salomão, o “Fa-Tal” 
seduziu os desgarrados da es-
querda e os nauseados com o 
poder militar.

Em entrevista à Folha de 
S.Paulo, Gal disse não com-
preender totalmente o porquê 
do disco gravado ao vivo ter se 
tornado tão celebrado. “Ele se 
tornou mítico. Até hoje as pes-
soas gostam e curtem, princi-
palmente a galera mais nova. 
Cultuam esse disco”, disse.

O álbum ao vivo serviu 
também para assimilar músi-
cos badalados pelos tropicalis-
tas, como Jorge Ben (“Charles 
Anjo 45”) e Roberto e Eras-
mo Carlos (“Sua Estupidez”), 
apresentou a “Pérola Negra” 
de Luiz Melodia e lançou “Va-
por Barato”, fruto da parceria 
recém-nascida de Waly Salo-
mão e Jards Macalé.

“É um show que tem muita 
ligação com o momento que a 
gente vivia, com a partida dos 
tropicalistas, de Caetano e Gil. 
Tem muita referência a eles. E 
eu estava vivendo uma carrei-
ra que a censura não me cen-
surou. Quer dizer, consegui fa-
zer um trabalho onde absorvi 
muito da cultura tropicalista 
daquele momento”. (FP)

Cultura

Rolando 

Boldrin dá 

adeus aos 86

 A O ator, cantor e apresen-
tador de TV Rolando Boldrin 
morreu ontem, aos 86 anos, 
em São Paulo. A informação 
foi confirmada pela mulher do 
artista, Patrícia Maia. Ele esta-
va internado no Hospital Is-
raelita Albert Einstein, em São 
Paulo, mas a causa da morte 
ainda não foi informada. O 
corpo do artista será velado 
na Assembleia Legislativa de 
SP. A data e o horário ainda se-
rão definidos pela família. Bol-
drin foi grandes compositores, 
intérpretes e divulgadores da 
música brasileira “raiz”. (FP)
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 A Levantamento divulga-
do nesta quarta-feira (9) pela 
CNT (Confederação Nacional 
do Transporte) mostra que 
mais da metade da malha viá-
ria do Brasil tem problemas 
com sinalização, pavimento 
e geometria. Foram analisa-
dos cerca de 110 mil quilôme-
tros, entre rodovias federais 
pavimentadas e as principais 
estaduais.

De forma geral, a Pesquisa 
CNT de Rodovias 2022 apon-
tou que 66% do total avaliado 
foi considerado regular, ruim 
ou péssimo -no levantamento 
de 2021, eram 71,8% dos 109 mil 
quilômetros avaliados.

No quesito pavimento, fo-
ram avaliadas as condições de 
superfície, rolamento e acosta-
mento. De forma geral, 55,5% da 
quilometragem total foi avalia-
da como regular, ruim ou pés-
sima. O levantamento mostra 
que 50,5% (55.679 km) da exten-
são apresenta desgaste na su-
perfície e 35% (38.618 km) con-
ta com trincas em malha ou 
remendos.

Pesquisa mostra que mais da metade da malha viária do Brasil 
tem problemas com sinalização, pavimento e geometria

AGÊNCIA BRASIL

Mais da metade tem falhas 
em sinalização e pavimento

MALHA RODOVIÁRIA. Foram analisados cerca de 110 mil quilômetros, entre rodovias federais e as estaduais

Sobre a sinalização, 60,7% 
da malha foi considerada regu-
lar, ruim ou péssima. Com rela-
ção a esse item, foram avaliadas 
faixas centrais e laterais, placas 
de regulamentação, advertên-
cia e indicação, visibilidade e 
legibilidade, além de barreiras 
de proteção.

Em 40% (44.112 km) da ex-
tensão avaliada, a pintura da fai-
xa central está desgastada, e em 
8,3% (9.187 km) ela inexiste. A 
faixa lateral está desgastada em 
40,2% (44.360 km), e em 14,3% 
(15.767 km) ela desapareceu.

A pesquisa da CNT também 
avaliou a geometria das vias, 
que leva em conta, por exem-
plo, se há acostamento e faixa 
adicional de subida, além das 
condições de pontes e viadutos 
e perfil das curvas. O resultado 
apontou 63,9% de regular, ruim 
ou péssimo.

As pistas simples, de mão 
única ou mão dupla, represen-
tam 85,6% (94.393 km) da ex-
tensão avaliada. Quase metade 
não conta com acostamento 
(44,6% ou 49.251 km).

Segundo a CNT, estimativa 
aponta que, neste ano, houve 
consumo desnecessário de 1,07 
bilhão de litros de diesel fóssil 
pelo setor de transportes, o que 
custou em torno de R$ 4,89 bi-
lhões, fora os danos ambientais 
decorrentes disso.

O levantamento aponta que 
as más condições de pavimen-
to, por exemplo, provocam um 
aumento de 37,1% no custo ope-
racional das rodovias sob ges-
tão pública e de 17,8% daquelas 
que foram concedidas.

Dado divulgado em feverei-
ro e atualizado agora mostra 
que, no ano passado, foram re-
gistrados 64.515 acidentes em 
rodovias federais, que resulta-
ram na morte de 5.395 pessoas 
-aumento de 2% em relação a 
2020, quando foram 5.287 óbi-
tos. No aspecto financeiro, esses 
acidentes causaram um prejuí-
zo de R$ 12,75 bilhões para o país.

A CNT aponta ainda que o 
estado geral das rodovias sob 
gestão pública é pior do que 
aquele apresentado pelas vias 
concedidas. (DL)

Rodovias 
federais 
estão  
livres

 A A PRF (Polícia Rodoviária Fe-
deral) informou que todas as ro-
dovias federais do país estão li-
vres de bloqueios e interdições, 
após dez dias de manifestações 
antidemocráticas que contesta-
vam o resultado das eleições.

A polícia já havia anuncia-
do a ausência de bloqueios to-
tais em todo país na quinta (3), 
mas algumas estradas ainda re-
gistravam obstruções parciais 
e outras voltaram a ter inter-
dições totais. Rondônia, Mato 
Grosso e Paraná foram os últi-
mos estados liberados.

No domingo (30), apoiado-
res do presidente Jair Bolsona-
ro (PL) começaram a bloquear 
estradas por não aceitarem a 
vitória de Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) nas eleições presiden-
ciais. Ao longo da semana, pelo 
menos 25 estados e o Distrito 
Federal registraram pontos de 
protesto.

A ação causou transtornos 
por todo o país e provocou de-
sabastecimento de produtos. 
Associações do setor de varejo 
se movimentaram para garan-
tir os estoques de medicamen-
tos e alimentos. (FP)

DIZ PRF

 A A equipe de transição do 
presidente eleito Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) escolheu 
quatro ex-ministros e um 
ex-secretário para integrar o 
grupo técnico da Saúde.

O anúncio foi feito pelo 
senador Humberto Costa (PT-
-PE), um dos indicados para 
fazer parte da coordenação 
temática na fase de transição. 
Médico, Costa foi ministro da 
Saúde entre 2003 e 2005, du-
rante o primeiro governo de 
Lula.

Além dele fazem parte do 
grupo os médicos Alexandre 
Padilha, ministro da Saúde no 
primeiro governo da ex-pre-
sidente Dilma Rousseff (PT), 
entre 2011 e 2014; José Gomes 
Temporão, ministro da Saú-
de no segundo mandato de 

Lula escolhe Padilha, Costa, Temporão, 
Uip e Chioro para transição na Saúde

Uip coordenou o Centro 
de Contingência contra a Co-
vid-19 no governo de João Do-
ria, e liderou a resistência dos 
médicos de São Paulo ao ne-
gacionismo do presidente Jair 
Bolsonaro (PL).

Chegou a ser atacado dire-
tamente pelo presidente da 
República e teve a sua receita 
pessoal de medicamentos di-
vulgada ilegalmente em redes 
sociais quando se tratou da 
Covid-19.

Já o nome de Alexandre 
Padilha era cotado para assu-
mir o Ministério da Fazenda 
no futuro governo Lula, mas 
perdeu força ao não ficar en-
tre os quatro escolhidos para 
a coordenação da área econô-
mica e agora foi indicado para 
o grupo da Saúde. (FP)

 A A Comissão de Fiscalização 
Financeira e Controle da Câ-
mara da Deputados aprovou 
nesta quarta-feira (9) um prê-
mio ao ministro Alexandre de 
Moraes, presidente da Corte, 
por sua atuação durante as elei-
ções de 2022.

A indicação enfureceu de-
putados da base do governo de 
Jair Bolsonaro (PL), que tenta-
ram derrubar a honraria. Parla-
mentares pediram a palavra e, 
em tom acalorado, criticaram a 
indicação do ministro.

“Nós, deputados federais, 
estamos acompanhando uma 
cruzada de abusos desse mi-
nistro e vamos aqui na Câma-
ra homenageá-lo?”, questionou 
Sanderson (PL-RS).

Ele citou que a homena-
gem foi feita um dia após o 
TSE (Tribunal Superior Eleito-

Câmara dá prêmio a 
Moraes por eleições

ral) ter derrubado a conta do 
Twitter do deputado José Me-
deiros (PL-MT).

A indicação de Moraes foi 
feita pelo deputado Aureo Ri-
beiro (Solidariedade-RJ). Na 
justificativa, citou sua atuação 
“durante as eleições do ano de 
2022, com uma gestão transpa-
rente e eficiente”.

Bolsonarista, a deputada 
Caroline de Toni (PL-SC) afir-
mou que o TSE derrubou a 
conta no Twitter de Nikolas 
Ferreira (PL-MG), o parlamen-
tar mais votado nas urnas des-
te ano.

“Acreditamos que, se tem 
uma homenagem que não 
deve ser feita ao Alexandre de 
Moraes, é pela transparência. 
Ele botou em xeque todo o Es-
tado constitucional brasileiro”, 
afirmou ela. (FP)

 A Desde o primeiro turno, di-
versos vídeos, dados descon-
textualizados e informações 
falsas têm sido divulgados em 
grupos bolsonaristas como 
“provas” de que as eleições te-
riam sido fraudadas.

Uma das mais recentes 
teorias conspiratórias que dão 
uma nova toada à narrativa 
de fraude seriam localidades 
em que o candidato Jair Bol-
sonaro (PL) não recebeu ne-
nhum voto.

De fato, houve seções elei-
torais pelo país em que apenas 
1 dos 2 candidatos recebeu vo-
tos. Ao todo foram 143 seções 
onde apenas Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) teve votos e 4 em 
que só Bolsonaro foi votado.

Este não é um caso isolado 
e já aconteceu em pleitos ante-
riores. A reportagem analisou 
o resultado do segundo turno 
desde 2002, com base em da-

Eleições: urnas com 100% dos votos  
em Lula ou Bolsonaro são só 0,03%

Houve seções em que apenas 1 dos 2 candidatos recebeu votos

José Cruz/Agência Brasil

urnas com votos só em Aé-
cio Neves (PSDB) e 192 apenas 
para Dilma Rousseff (PT).

As seções em que apenas 
Lula foi votado neste ano re-
presentam uma porcentagem 
ínfima do total de urnas do 
país: 0,03% -cada seção eleito-
ral possui uma urna. Ao todo 
16.455 votos foram obtidos 
pelo petista nessas seções, o 
que corresponde a 0,77% dos 
mais de 2,1 milhões de votos 
que Lula e Bolsonaro tiveram 
de diferença no segundo tur-
no.

A maioria (55%) das seções 
em que apenas um dos can-
didatos recebeu votos teve 
menos de 100 pessoas votan-
do. A média nessas urnas foi 
de 116 eleitores. Para efeito de 
comparação, a seção mais mo-
vimentada na cidade de São 
Paulo teve 429 pessoas votan-
do no segundo turno. (FP)

dos do TSE (Tribunal Superior 
Eleitoral), e isso ocorreu em to-
dos os anos, para os dois can-
didatos que disputavam.

Em 2018, quando Bolsona-
ro saiu vitorioso, ele teve to-
dos os votos em 4 urnas do 

país, enquanto Fernando Ha-
ddad (PT) foi o único votado 
em 328. Em comparação a 
2018, portanto, a quantidade 
de urnas que tiveram apenas 
voto em candidato do PT di-
minuiu. Já em 2014, foram 11 

 A O ex-governador de São 
Paulo, Márcio França (PSB), afir-
mou nesta quarta-feira (9) que 
foi indicado pela legenda para 
compor o grupo técnico da área 
de Cidades na equipe de transi-
ção do governo eleito de Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT).

“Na transição, nosso partido 
indicou a mim e ao João Cam-
pos [prefeito do Recife] para 
ocupar um espaço de coorde-
nação na área de Cidades. Por-
que fui prefeito e porque ele é 
prefeito da maior cidade do país 
governado por nós”, afirmou 
França após encontro com o 
vice-presidente eleito Geraldo 
Alckmin em Brasília.

O objetivo do partido foi 
contemplar dois estados em 
que o PSB tem força. França 
também é cotado para ocupar 
algum ministério de Lula. São 
citadas como opções, além de 
Cidades, a pasta de Ciência e 
Tecnologia; e Desenvolvimen-

Grupo de Cidades 
tem França e Campos

to Indústria e Comércio.
França disse não saber 

quando seu nome será anun-
ciado. “Não sei qual vai ser a se-
quência dele [do vice-presiden-
te Geraldo Alckmin], mas dia 
ou menos dia fará isso [anún-
cio]”, disse.

De acordo com o ex-minis-
tro Aloizio Mercadante, respon-
sável pela coordenação de gru-
pos técnicos, os nomes de todos 
os integrantes devem ser anun-
ciados até quinta-feira (10).

“O papel dos grupos é fazer 
um diagnóstico detalhado de 
cada um dos ministérios. Saber 
como é que está a situação or-
çamentária, estrutura adminis-
trativa, as carências e discutir as 
prioridades do programa para o 
início do próximo governo. En-
tão, é isso que nós esperamos e 
eu imagino que entre hoje [on-
tem] e amanhã [hoje] a gente já 
anuncie praticamente todos os 
grupos”, afirmou. (FP)

Lula; Arthur Chioro, também 
ministro de Dilma entre 2014 
e 2015 e David Uip, ex-secre-
tário de Saúde em São Paulo 
durante o governo de Geraldo 
Alckmin, agora vice-presiden-
te eleito.

O gabinete de transição, 
coordenado por Alckmin, é 
formado por 31 grupos téc-
nicos que vão debater temas 
como saúde, agricultura, as-
sistência social, cultura, eco-
nomia, educação, entre ou-
tros.

“Gostaria de agradecer 
ao presidente Lula pelo con-
vite e pela confiança”, disse 
Humberto Costa ao anun-
ciar o grupo temático. “Jun-
to com Temporão, Padilha, 
David Uip e Chioro, vamos 
trabalhar para garantir que a 

saúde no novo governo volte 
a ser prioridade”.

Segundo o senador, a coor-
denação será colegiada e esta 
semana haverá reunião para 
discutir temas estratégicos.

Na lista de cotados para 
assumir o Ministério da Saú-
de no novo governo de Lula, 
David Uip é próximo de Alck-
min e atualmente ocupa o 
cargo de secretário de Ciência, 
Pesquisa e Desenvolvimento 
em Saúde do governo de São 
Paulo.

Na semana passada, o in-
fectologista deixou o PSDB 
depois de 27 anos de militân-
cia em que se transformou 
na maior referência do parti-
do na área. Ele tomou a deci-
são por causa da “bolsonari-
zação” da legenda.
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